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Мир твоему сердцу, читатель. Если ты держишь в руках 
журнал «Божий виноградник» — значит, ты любишь читать, 
и это радует нас.

Радует потому, что Всемогущий Бог, по Своей безгра-
ничной милости, дает нам благополучие, желание, мудрость 
и терпение заниматься делом создания и печати журна-
ла. Мы верим в то, что у нашего Небесного Отца есть Свои 
люди, которых наполняет Дух Святой для написания новых 
и новых материалов. Да, мы знаем, что не одни мы зани-
маемся печатным словом, рядом с нами создаются много 
разнообразных христианских газет, журналов, книг и бро-
шюр, необходимых для распространения и укрепления Бо-
жьего народа, Его церкви. Церкви, которая должна всегда 
быть без пятна и порока, ибо только такой она предстанет 
перед Иисусом Христом как Его Невеста.

Церковь — это то место, где в мире и согласии, едино-
душно живут братья и сестры, подвизаются за правду Бо-
жью и каждый день вкушают Божье милосердие. Но не-
обходимо помнить и зорко смотреть за своим духовным 
состоянием, чтобы не растратить свою жизнь бесплодно.

Мы благодарим бабушек, матерей, сестер за молит-
венные служения, на которых упоминаются наши имена, 

наши желания и мечты в распространении Слова Божье-
го по всему миру.

Благодарим и за отцов наших. Хранителей истин Господ-
них. Глашатаев Слова Бога для погибающих грешников, для 
назидания и освящения церкви. За добрые советы и напо-
минания, которые Дух Святой дает через них.

Уважаемые читатели, если ваше сердце исполнено Ду-
хом Святым и Он дает вам мудрость писать разного рода 
духовные материалы (рассказы, истории, стихи, пропове-
ди), мы с радостью и благодарностью познакомимся с ва-
шим творчеством. Материал присылайте на sourceoflifeus@
yahoо.com. Самые интересные и назидательные материалы 
будут опубликованы на страницах нашего журнала. Вы, та-
ким образом, примите активное участие как в создании од-
ного из номеров, так и в распространении Слова Божьего 
через журнал. Присылайте новые материалы, которые ни-
где еще не публиковались. И да благословит вас, дорогие 
наши читатели, Господь.

С величайшей любовью и уважением к вам,
сотрудники журнала «Божий виноградник».

Слово редактора

олег БуБняк, зам. гл. редактора  
журнала «Божий виноградник»
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Наш Господь — живой Бог. Он реален. И вот этот реальный живой 
Бог создал такую же реальную, живую церковь. Церковь — это 

не организация, а живой духовный организм. В Послании к ефесянам 
Павел рассказывает о церкви, ее домостроительстве, о том, какие отно-
шения в церкви должны быть и как она должна строиться. Он объясняет, 
каким образом и кого именно Господь поставил совершать в церкви раз-
личные служения, но с самого начала — со второй и третьей глав — апо-
стол Павел говорит о некоей тайне, о домостроительстве церкви.

Почему Бог создал церковь?
«Как вы слышали о домостроитель-

стве благодати Божией, данной мне для 
вас, потому что мне через откровение 
возвещена тайна (о чем я и выше писал 
кратко), то вы, читая, можете усмотреть 
мое разумение тайны Христовой, кото-
рая не была возвещена прежним поко-
лениям сынов человеческих, как ныне 
открыта святым апостолам Его и проро-
кам Духом Святым, чтобы и язычникам 
быть сонаследниками, составляющими 
одно тело, и сопричастниками обетова-
ния Его во Христе Иисусе посредством 
благовествования, которого служителем 
сделался я по дару благодати Божией, 
данной мне действием силы Его. Мне, 
наименьшему из всех святых, дана бла-
годать эта — благовествовать язычникам 

неисследимое богатство Христово и от-
крыть всем, в чем состоит домострои-
тельство тайны, сокрывавшейся от веч-
ности в Боге, создавшем все Иисусом 
Христом, дабы ныне сделалась извест-
ной через Церковь начальствам и вла-
стям на небесах многоразличная прему-
дрость Божия, по предвечному опреде-
лению, которое Он исполнил во Христе 
Иисусе, Господе нашем, в Котором мы 
имеем дерзновение и надежный доступ 
через веру в Него» (Еф. 3:2–12).

Апостол объясняет открытую Ему Го-
сподом тайну. Он утверждает, что к концу 
веков Христос упразднит вражду между 
иудеем и язычником, между человеком 
и Богом; что посредством Иисуса Хри-
ста мы все примиримся с Богом, пото-
му что мы оправданы Иисусом Христом.

Вот что Павел говорит: «Эта тайна 
была сокрыта от всех пророков и всех 
живущих в период Ветхого Завета». Бо-
лее того, она была сокрыта и от ангелов! 
Смотрите в 10-м стихе: «дабы ныне сде-
лалась известной через Церковь началь-
ствам и властям на небесах…». Кто эти 
«начальства и власти» на небесах? Они 
«превыше всякого начальства, и власти, 
и силы, и господства, и всякого имени, 
именуемого не только в этом веке, но 
и в будущем» (Еф. 1:21). Здесь гово-
рится о силах духовных, об ангелах. Тут 
же говорится и о духах злобы, о пад-
ших ангелах: «…потому что наша брань 
не против крови и плоти, но против на-
чальств, против властей, против прави-
телей мира тьмы века сего, против ду-
хов злобы в поднебесной» (Еф. 6:12).

И вот Иисус Христос через церковь 
открыл эту тайну для ангелов. Что же это 
за тайна, которую Господь хранил, берег 
и открыл нам?

Во-первых, это истина о том, что 
в церкви Бог дал возможность язычникам 
получить спасение. Те, которые в преж-
ние века были отброшены, отстранены от 
спасения, ныне получают спасение нарав-
не с избранным народом Божьим. От-
ныне народ Божий — это и евреи, и мы. 
Мы с вами являемся теми язычниками, 

В. н. григоренко,
пастор, Украина

Примирение с Богом
и друг с другом
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которые в церкви Иисуса Христа через 
Его Кровь имеют это единство с избран-
ным народом, израильским народом. Мы 
имеем те же права, обетования, и самое 
важное — мы имеем спасение!

Во-вторых, «дабы ныне сделалась 
известной через Церковь начальствам 
и властям на небесах многоразличная 
премудрость Божия» (Еф. 3:10). Вот та 
тайна, та премудрость, которую Бог бе-
рег: церковь примиряет даже тех, кто все 
время, сколько существует род людской, 
были врагами, — иудеев и язычников. 
Эта вражда была постоянной, с самого 
дня избрания Божьего народа, и даже 
еще раньше — с вражды Каина и Авеля. 
И вот в церкви через Иисуса Христа они 
примирились друг с другом и с Богом.

В наше время на это особенно нужно 
обращать внимание: в церкви мы нахо-
дим примирение как друг с другом, так 
и с Богом. Примиряются те, кто не  имеет 
мира друг с другом: они находят свое 
примирение, свое общение в Боге. Ии-
сус Христос жил в Иудее, но после свер-
шения Своего подвига Он Духом Святым 
начинал жить и в каждом язычнике, ко-
торый принимал Иисуса в вере. Сегод-
ня то же самое происходит и в церкви: 
Он живет в каждом из нас. И это самое 
большое провозглашение премудрости 
Божьей! Провозглашение Его любви, 
Его спасения.

Накануне Своего распятия и воскре-
сения Иисус говорил: «По тому узнают 
все, что вы Мои ученики, если буде-
те иметь любовь между собою» 
(Ин. 13:35). Благодаря этому все 
узнают, что Иисус Христос жи-
вет в каждом из нас Духом Свя-
тым. Если люди будут видеть, что 
церковь Божья примиряет самых 
больших врагов, что в церкви на-
ходят мир и согласие все бра-
тья и сестры — они увидят 
в ней семью детей Божьих.

Но что мы видим в се-
годняшнем дне? Брат 
с братом, сестра с се-
строй не находят согла-
сия, не находят мира. 
Иногда бывает, что чело-
век говорит: «Здесь меня 
не устраивают братья и се-
стры, пойду и найду дру-
гих, получше». Он остав-
ляет свою церковь и идет 

в другую общину. Но и там у него полу-
чается не все так хорошо, как казалось 
вначале. Почему? Потому что и в но-
вую церковь он несет все свои старые 
проблемы. Потому что нужно менять 
не церковь, а себя.

Это очень важная истина. Очень важ-
но нам ее понимать и принимать. Цер-
ковь — это созданный Богом духовный 
организм, духовная семья. В Библии есть 
очень много образов, сравнений и ме-
тафор о церкви: богословы утверждают, 
что их не менее ста. Почему же Христос 
не рассказал о церкви явно и понятно? 
Почему говорил притчами? Когда учени-
ки спросили Иисуса об этом, Он сказал: 
«…вам дано знать тайны Царства Небес-
ного, а им не дано» (Мт. 13:11). Христос 
открывает эти тайны не всем, а только 
Своим. Чтобы мы рассуждали, искали 
в Писании ответы на эти тайны. Напри-
мер, Христос сравнивает нас с храмом: 
«…вы — храм Бога живого… Вселюсь 
в них, и буду ходить [в них], и буду их Бо-
гом, и они будут Моим народом». Срав-
нивает с виноградником: «Я лоза, а вы 
ветви». Церковь сравнивается с телом, 
которому глава Иисус Христос: «Он есть 
глава тела — Церкви». И мы все одним 
духом крестились в одно Тело.

Церковь сравнивается с домом Бо-
жьим. Этот термин имеет различное зна-
чение: дом, семья, стадо, тело… Цер-
ковь — не просто постройка, это и жили-
ще, и семья, и единая семья. Написано: 
«а Христос — как Сын в доме Его; дом 
же Его — мы, если только дерзновение 
и упование, которым хвалимся, твердо 
сохраним до конца» (Евр. 3:6). Церковь 
сравнивается со стадом, а Христос — 
с пастухом: «Я Пастырь добрый: пастырь 
добрый полагает жизнь свою за овец… 
и знаю Моих, и Мои знают Меня» (Ин. 
10:11–14). Так Христос говорит о Сво-
ей церкви. Так Слово Божье нам пока-
зывает церковь.

Знаете, что общего во всех этих срав-
нениях? Что общего в образах церкви, 
которые мы находим на страницах Пи-
сания? Общее в том, что у церкви есть 
одно основание, одна Глава, один Па-
стырь. Общее еще и в том, что всё  имеет 
рост. Если мы говорим о храме — он 
строится, и домостроительство церкви 
также происходит с течением времени. 
Если читаем о винограднике — то речь 
идет о лозе и ветвях, которые растут, по-
стоянно производят плод. Тело также 
растет, становится больше по размерам 
и более умелым. Если говорим о доме 
Божьем или о семье, то понимаем, что 

Но что мы видим в сегодняшнем дне? Брат с братом, 
сестра с сестрой не находят согласия, не находят мира. 

Иногда бывает, что человек говорит: «Здесь меня не 
устраивают братья и сестры, пойду и найду других, 

получше». Он оставляет свою церковь и идет в другую 
общину. Но и там у него получается не все так хорошо, 
как казалось вначале. Почему? Потому что и в новую 

церковь он несет все свои старые проблемы.
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любая семья создается для того, чтобы увеличиваться, ра-
сти, иметь продолжение рода. Стадо — все знают, что хоро-
шее стадо также возрастает количественно, имеет приплод 
и набирает вес. Это — общее для всех сравнений, и оно при-
менимо для церкви. Церковь имеет одно основание, одну 
платформу, одну Главу — Иисуса Христа; и она обязатель-
но должна иметь рост — как духовный, так и физический.

Кроме того, в церкви есть порядок. Здесь все упоря-
дочено. Храм — это строение, которое должно быть хоро-
шо продумано, чтобы правильно его построить и потом 
иметь возможность за ним ухаживать, ремонтировать, ре-
конструировать. За виноградником тоже нужен уход, его 
нужно своевременно поливать, пропалывать, очищать, 
потому что если мы не будем в нем трудиться, виноград-
ник зарастет сорняком и не сможет производить плоды. 
В теле также все упорядочено: есть голова, есть конечно-
сти и органы, каждый из которых делает свое дело на бла-
го всему телу. В семье есть ответственный за всё — глава 
семьи; есть помощница и есть те, кто имеют с главой от-
ношения различного уровня — дети, родители, родствен-
ники… В стаде тоже присутствует порядок: есть пастырь 
и овцы, которые идут за ним.

Друзья дорогие, я перечислил общие черты церкви, при-
сущие всем этим сравнениям: единое основание или глава, 
наличие роста и упорядоченности. Именно так это проис-
ходит и в церкви. Господь открыл эту тайну Своим учени-
кам, и через Павла напоминает нам, чтобы мы имели мир 
друг с другом, не враждовали, находили примирение и хо-
рошие взаимоотношения не только с теми, с кем нам при-
ятно быть, но и со всеми. Павел говорит, что  иудеи и языч-
ники нашли примирение в Иисусе Христе, тем более долж-
ны примириться братья и сестры в церкви, мужья и жены 
в семьях, дети и родители… Все мы — одно во Христе Ии-
сусе, если мы в церкви.

Нужно помнить, что наша глава — Христос. В Нем мы 
будем возрастать в познании истины. Он, и только Он может 
управлять церковью, и нашей жизнью. Пусть Бог благосло-
вит нас, чтобы мы могли свидетельствовать о Нем и нести 
свет Евангелия людям, живущим в этом мире.

Но также важно, чтобы мы имели взаимную поддерж-
ку, добрые отношения между собой. Чтобы братья и сестры 
могли прийти, помочь, поддержать друг друга. И тогда все 
находящиеся рядом люди будут видеть, что в нас живет Дух 
Божий, что в нас живет Христос. Этим мы и являем миру 
Христа. Как записано о первых учениках Христа в Книге 
Деяния, во второй главе: «Все же верующие были вместе 
и имели всё общее. И продавали имения и всякую собствен-
ность, и разделяли всем, смотря по нужде каждого. И каж-
дый день единодушно пребывали в храме и, преломляя по 
домам хлеб, принимали пищу в веселии и простоте серд-
ца, хваля Бога и находясь в любви у всего народа. Господь 
же ежедневно прилагал спасаемых к Церкви» (ст. 44–47).

Примирять в себе людей и свидетельствовать о Боге, 
проявляя любовь, взаимопонимание и поддержку друг для 
друга — это и есть одна из целей и предназначений церкви.

Пусть Господь сегодня поможет нам быть настоящей 
церковью Иисуса Христа. А Ему пусть будет слава!  

Найду ли веру?
Великолепный храм, служенье…
Архитектуры красота.
В том превосходнейшем строенье,
Казалось, неба ворота.

Колонны золотом сияют,
Алтарь и множество свечей,
Свет солнца купол отражает,
Сосуды, жертвенник, елей…

Там Богу жертвоприношенье
Народ Израиля творит,
И благовонное куренье
Священник в чистоте курит.

Как заповедал им Всевышний,
Так Моисей им передал.
И было всем народам слышно,
Как Бог народ Свой охранял.

Прошли с тех пор века и годы.
Храм так же золотом горит,
Христос, войдя под храма своды,
Печально Слово говорит:

— Птенцов как птица собирает,
Так Я хотел собрать и вас.
Сей дом ваш пуст Я оставляю,
Отвергли вы Господен глас!

Сегодня пышные служенья,
Программы, проповедь, стихи,
Молитвы, грамотное пенье,
В беседах вечности штрихи…

Но почему-то вновь Спаситель
Со слов Писанья говорит:
— Вы Царства Божьего ищите,
Пусть сердцем всякий Бога чтит!

— Учитель, разве прославленье
Не есть приятный дар с земли?
Какой же веры проявленье
Ты жаждешь видеть от души?

— Есть жертва, вера где в служенье?
Где сердца чистый фимиам?
Без веры нет и восхищенья!
— …О, вера! Как нужна ты нам!

— Найдет ли веру? — слышу голос. —
Неужто веры дефицит?
Кто я — пустой иль полный колос?
— Найду ли веру? — слышу вновь.  

Надежда Гаркуша

6  БОЖИЙ ВИНОГРАДНИК  • 1 (51) – 2017



ВКУШАЯ 
КАЖДЫЙ ДЕНЬ 

ХРИСТОВУ 
МИЛОСТЬ…

Мне вас не убедить: ведь невозможно
Свой опыт жизни передать другим!
Но все ж скажу: лишь только дух мой ожил,
Слабее стали все мои враги.

У человека есть враги: за душу
Идет борьба с Адамовых времен.
Когда указ Господень был нарушен,
Стал человек тесним со всех сторон.

Грех исказил все чувства, волю, разум,
Обманом человека окружил;
На рабское существованье сразу
Сменил свободную, святую жизнь.

Пленило недовольство человека,
И стали страсти сердце раздирать.
Совсем один, без мира и совета,
Стал человек грешить и умирать.

И если б не Христос — Небесный Рыцарь, —
Надежды б никогда не возымел
Угрюмый, утружденный, бедный мытарь,
Раб похоти и бесконечных дел.

Но Он пришел — Освободитель Славный —
И каждому свободу предложил.
И кто за это ухватился право,
Тот силой крестной рабство отразил!

Чудесный мир спасительной свободы
Все тленное, земное умалил.
И стала петь душа святые оды,
В которых славился Эммануил.

Все это и со мною совершилось:
В небесном мире на земле живу.
Вкушая каждый день Христову милость,
Я в Царство света пленников зову.

Ни с чем сравнить мир Божий не сумею,
Но поделиться тайною хочу:
Дается Богом благодать не мерой
Всем тем, кто веру держит, как свечу.

Бог любит верность! С верными Спаситель!
Он проведет сквозь воду и огонь.
По жизни веру, как свечу, несите —
И в сердце будет царствовать Сион!

Мне вас не убедить? Вы так надменны?
Иль, может быть, особенно мудры?
Но вас поставить может на колени
Тот, Кто создал и основал миры!  

Анна Лукс, г. Ванкувер, США
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Наталя 
Опанасюк

Комитет Внешней Миссии ВСЦ ЕХБ

ДОЛГОСРОЧНЫЙ МИССИОНЕР

Хочу поделиться с вами тем, как у нас прошло лето, 
чем мы были заняты и насколько оно было благо-

словенным и плодотворным!

Правда, лето у нас еще не со-
всем прошло. Только недавно 
было достаточно тепло, днем при-
близительно 30–35 градусов теп-
ла, и это очень радует. Сейчас тем-
пература немного снизилась, но 
все равно тепло. С приходом хо-
лодов нам будет очень не хватать 
тепла. Хочу напомнить, что зима 
здесь достаточно холодная и сы-
рая, а отопления нет, и свет дают 
лишь по графику, особая нехват-
ка в электричестве приходится на 
кишлаки и районные центры. Пока 
не думаем о зиме, а наслаждаемся последними днями лета!

Еще в начале лета я писала и просила молиться о летнем периоде, 
о проведении лагерей, о приезде команд с Украины. Спасибо Богу и вам, 
что молились, что поддерживали, что приезжали к нам, что не забыва-
ли. Лето прошло очень плодотворно, есть результаты и плоды, о которых 
я обязательно с радостью напишу!

Самое первое, с чего мы начали, — это подготовка к лагерям. Как 
и многие из вас, особенно кто работает с детьми, подростками и молоде-
жью, мы запланировали много лагерей, походов разного типа и характера.

Вместе с Ассоциацией ХМЛ, с которыми мы начали сотрудничать 
еще в прошлом году, мы прове-
ли подготовку к лагерям. Коман-
да с Украины поделилась с нами 
новыми идеями, программой, ре-
сурсами, по которым многие ла-
герные работники уже проводи-
ли этим летом лагеря. В семина-
ре участвовало около двадцати 
пяти детских и молодежных слу-
жителей, кто задействован в ла-
герном служении. Это было хоро-
шее время для обучения разным 
направлениям, а именно: настав-
ничество, руководство, лидерство, спорт, рукоделие, театральное и музы-
кальное служение.

Самым первым был лагерь для детей и подростков, которые занима-
ются таким видом спорта, как тхэквондо. Все эти дети из мусульманских 
семей, и перед нами стояла задача в первую очередь показать детям со-
всем другое отношение к ним, подружиться с ними, а через них — и с их 
родителями. Тренер ребят — верующий брат. Это, своего рода, было под-
держкой для него, так как ему очень сложно во время тренировок свиде-
тельствовать об Евангелие. Это запрещено законом, но в лагерной атмо-
сфере нам удалось не просто быть для них учителями или тренерами, 
мы стали друзьями. Сейчас с этими детьми сложились более близкие 

Моя семья 
проживает 

в г. Бердичев, Жито-
мирская область, Укра-
ина. Однажды я поехала 

в краткосрочную миссионерскую 
поездку в Таджикистан, и после 
этого я не смогла остаться равно-
душной к этому мусульманскому 
народу. 

Господь призвал меня служить этим лю-
дям. Уже несколько лет я возвещаю о Нем, 
организовала малую группу, а также работаю 
над организацией лагерей для детей и про-
вожу различные семинары для молодых ли-
деров. Господь открывает через спортивные 
мероприятия двери в школы, и мы имеем 
возможность работать с молодежью. Слава 
Богу за это!

Мои молитвенные просьбы:
• За мою молодежь, с которой я рабо-

таю, чтобы они приняли Истину.

• За мой район, моих соседей.

• За укрепление моей веры, чтобы ни-
какие сомнения не закрадывались 
в мое сердце…  

Время лагерей!

Вот все, кто участвовал в семинаре!
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отношения, есть возможность и заинте-
ресованность с их стороны встречаться 
не только на их тренировках, но и в бо-
лее простой, свободной атмосфере. На-
деемся на то, что к следующему лету мы 
сможем перейти на новый, более близ-
кий уровень отношений и открыто гово-
рить им Евангелие. Мы хотим построить 
отношения с их родителями.

Хочу также рассказать о лагерях, ко-
торые мы проводили для неверующей мо-
лодежи. Мы очень благодарны Богу за ко-
манды, которые в летний период приез-
жают к нам и помогают в лагерных, и не 
только, служениях. На три лагеря для не-
верующих и приближенных к Богу моло-
дежи и подростков приехали несколько 
команд с Украины. Было удивительное 
время сотрудничества с ними. Весь этот 
период мы сильно чувствовали молит-
венную поддержку церквей с Украины, 

как и друзей с других стран, за что мы 
благодарим Бога, так как понимаем, что 
без Него и без ваших молитв наши ста-
рания могут быть напрасными!

Тема молодежного лагеря — «Друж-
ба». Мы рассказывали ребятам, кто такой 
настоящий друг, его качества, рассказы-
вали примеры дружбы из Писания, в кон-
це мы говорили о том, что самым близ-
ким и настоящим нашим Другом являет-
ся Христос. Рассказывали свои личные 
свидетельства о том, как наша жизнь из-
менилась после встречи с Другом Иису-
сом. За этот период мы достаточно по-
дружились с ребятами, завязались хоро-
шие отношения, и поэтому они с боль-
шим желанием согласились приходить на 
послелагерные встречи. Уже только по-
сле лагеря, когда мы начали встречаться 
с этими ребятами, я поняла, что на самом 
деле провести лагерь совсем несложно, 
сложней всего работать с ними потом. 
По возвращению они окунаются в свою 

повседневную жизнь, возвращаются к сво-
им старым друзьям, привычкам, пробле-
мам, и очень тяжело их вырвать из той 
атмосферы и говорить о Боге, предлагать 
другой взгляд на жизнь. Несмотря на эти 
трудности, мы периодически встречаем-
ся с ними, приглашаем на все праздники, 
которые проходят в церкви, а также пла-
нируем набрать группу ШБС (Школа Без 
Стен) целенаправленно для неверующих 
ребят. Среди этих ребят есть те, которые 
регулярно посещают служения, есть и те, 
которые безотказно приходят на служения 
лишь тогда, когда их приглашают, так как 
сами пока еще бояться приходить. Слава 
Богу, мы радуемся за этих новых друзей 
и верим, что Бог работает в их сердцах!

Одно из направлений лагерей, в ко-
тором мы, как христиане, не можем не 
участвовать, — это социальное.

Еще один лагерь Бог дал возможность 
провести для детей из малоимущих семей, 
из неблагополучных семей и для детей из 
семей беженцев с Афганистана. В этом 
лагере мы просто дарили детям любовь, 
доброту, свое время. Это то, в чем они 
в первую очередь нуждаются, то, чего они 
не имеют в своих семьях и в своем окру-
жении. Также говорили на темы «Ты осо-
бенный», «Ты уникальный», «Ты талант-
ливый». После таких лагерей лучше по-
нимаешь, насколько людям нужен Бог. Он 
нужен детям, семьи которых просто суще-
ствуют или выживают, бедность и нищета 
(в первую очередь духовная) не оставляют 
тебя равнодушным по отношению к ним… 
Молюсь, чтобы Господь не оставил бед-
ных детей без пропитания и без Его за-
боты. Страшно подумать, что ждет эти 
семьи в зимний период, когда не будет 
тепла, света, воды, а таких семей здесь 
очень много…

За весь летний период через основ-
ные лагеря Бог дал возможность прикос-
нуться и познакомиться с более чем 200 
детей, подростков, молодежи, а если учи-
тывать и однодневные лагеря, то число 
детей, которые хоть один раз услышали 
историю из Писания, насчитывает более 
чем 1000. Слава Богу за все!

Это лишь основные лагеря, которые мы 
провели. Я хочу, чтобы вы понимали, что за 
этими лагерями стоит много проведенно-
го времени в молитвах, в планировании, 
приложено много усилий, вложено нема-
ло ресурсов и финансов. И все это с Бо-
жьей и с вашей помощью, друзья! Молюсь 
о вашем открытом сердце, о вашей щедрой 
руке. Пусть Господь благословит вас и воз-
даст вам по милости и щедрости Своей!

Хочу засвидетельствовать также 
о том, что Бог благословил меня с пере-
ездом в небольшой поселок, районный 
центр Турсунзода, где ближайшее время 
я буду помогать поместной церкви в раз-
витии молодежного служения, домашних 
групп, также буду работать с детьми улиц. 
О жизни, о том, с какими трудностями 
я столкнулась в начале моего прожива-
ния здесь, я напишу в следующий раз. 
Были также благословения, когда мне 
было трудно и я не знала что делать, Бог 
подымал меня, ободрял, вдохновлял и по-
казывал направление, куда мне нужно 
двигаться дальше… Живу, радуюсь все-
му, что происходит, славлю и благодарю 
за все возлюбившего меня Отца! Прошу 
и вас писать мне о ваших переживаниях, 
нуждах, просьбах. Будем вместе молить-
ся и радоваться ответам на молитвы. Моя 
почта natali_non@mail.ru.

Спасибо еще раз Богу за вас! Молюсь 
за вас! Благословений вам!  

Нуждаюсь в ваших молитвах:
• За неверующих ребят, с которыми мы ведем работу, за изме-

нение их сердец, за принятие Истины!

• За мой район, в котором я проживаю, моих соседей, за го-
род в целом, за пробуждение!

• За поместную церковь, ее духовное возрастание, обновле-
ние, чтоб Бог открывал глаза видеть нужды людей, которые 
живут вокруг нас!

• За укрепление моей веры, чтоб никакие сомнения не могли 
повлиять на мои отношения с Богом, также за физическое 
здоровье, за решение бытовых проблем. У меня нет горячей 
воды, да и холодная с трудом подымается до третьего этажа!

Вот все, кто участвовал в семинаре!
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Благодарю Бога за возможность служить 
таджикскому народу

Слава нашему Господу за Его чудные дела и благословения! Бла-
годарю Бога за возможность быть снова в Таджикистане, слу-

жить таджикскому народу, нести Благую Весть людям. Впереди два 
года работы на ниве Божьей. С Божьей помощью, вашими молит-
вами, вниманием и поддержкой мы сможем свершить огром-
ную работу для Христа, распространяя Царство Небесное на земле 
Таджикистана!

Хочу поделиться благословениями, 
которыми Бог благословлял с момен-
та возвращения в Таджикистан. По мо-
ему приезду была всего лишь неделя на 
подготовку к приезду команды с Украи-
ны, нужно было решить организацион-
ные вопросы относительно лагеря, со-
брать всех ребят для лагеря, посетить 
семьи, с которыми работаю. Бог давал 
силы и мудрость, поэтому к приезду го-
стей все было готово.

С первой недели их пребывания мы 
провели палаточный лагерь в горах для 
тридцати трех ребят. Это были и под-
ростки и молодежь, практически все ре-
бята приближенные к Богу, но еще не 
все приняли серьезное решение следо-
вать за Ним; были и те, кто считал себя 
мусульманами. Это была хорошая воз-
можность наставлять их в Слове, делить-
ся свидетельством о своей жизни, пре-
бывать в общении, в молитвах. Команда 
с Украины совместно с нашей местной 
командой служителей потрудилась для 
славы Божьей. Некоторые ребята впер-
вые побывали в христианской атмосфе-
ре, и им очень понравилось; другие были 
воодушевлены для служения Богу. Верю, 
что Бог работал с каждым сердцем и со 
временем посеянное Слово даст плоды!

После лагеря мы вернулись ко мне 
в поселок Турсунзаде и еще неделю очень 
плодотворно потрудились: провели три 
социальных проекта для детей в разных 
школах и кишлаках, подарили им много 
внимания, любви и радости. Они видели 
что-то подобное впервые и были очень 
счастливы. Через эти проекты мы так-
же смогли на простом и доступном им 

уровне рассказать библейские притчи. 
По закону в школах запрещена любая ре-
лигиозная деятельность, поэтому братья 
им рассказывали притчами, не говоря, 
где это написано. Более двухсот детей 
смогли услышать библейские истории!

Проводя проекты, у нас была воз-
можность свидетельствовать тренеру, 
который помог организовать эти игры 
для детей. Он нас пригласил к себе до-
мой, где мы прославляли Бога, моли-
лись, свидетельствовали, подарили их се-
мье Библию. У этого тренера серьезные 
проблемы в семье. Недавно его жена по-
кушалась на его жизнь, разбив ему голо-
ву, сама сбежала. Мы продолжаем с ним 
сотрудничать, я стараюсь приглашать его 
на наши домашние встречи, чтобы еще 
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больше ему рассказать о Боге и чтобы 
он, в результате, смог понять свою нужду 
в Боге. Необходимо молиться, чтоб Го-
сподь изменил его сердце.

Также в июле к нам присоединилась 
сестра Катя из Кирова. Уже на протяже-
нии трех лет она каждое лето приезжает 
на месяц в Таджикистан и помогает мне 
в служении. Слава Господу за ее посвя-
щенное сердце. Вместе, вот такой друж-
ной командой, мы смогли посетить еще 
много семей в Турсунзаде, ободрить, на-
ставить, помолиться за их нужды, вме-
сте прославить Бога, а также раздать со-
циальные пакеты с продуктами, так как 
уровень жизни здесь достаточно низкий, 
некоторые не имеют возможности поку-
пать даже самые необходимые продукты.

В конце второй недели нашего слу-
жения здесь был праздник Иди Рамазон, 
что означает окончание поста у мусуль-
ман, который они держали на протяжении 
месяца. В этот праздник все люди ходят 
друг к другу в гости. Мы тоже восполь-
зовались этой возможностью, для того 
чтобы рассказать людям о Боге.

Я живу в общежитии, и мы решили по-
здравить всех жителей нашего дома (че-
тыре этажа). Мы смогли обойти всех, сту-
чась в каждую дверь; где нас принимали, 
мы дарили детям самаритянские подарки, 
знакомились с людьми и заходили в дом, 
если приглашали, а в доме за чашкой чая 
мы рассказывали о Боге, предлагали Еван-
гелие. Не все соглашались брать, но были 
и те, кто охотно принимал Инжил как по-
дарок. С нами был пастор Рашид, который 
помогал нам, подсказывал, как правиль-
но общаться с людьми, а также свидетель-
ствовал людям о вере во Христа. Мои со-
седи настолько были открыты, что вече-
ром пригласили нас к себе на плов, где 
мы смогли продолжить общение. Слава 
Богу за открытость и гостеприимство это-
го народа. Используя культурные момен-
ты нам легче строить отношения с ними, 
общаться и свидетельствовать.

Несмотря на то, что две недели очень 
быстро пролетели, братья и сестры смог-
ли во многом мне помочь и поддержать 
меня. Слава Богу за команды, которые 
приезжают сюда, жертвуя своим време-
нем, силами и финансами. Пусть Господь 
воздаст им за их труды и жертвенность!

После уезда команды мы с Катей про-
должали посещать семьи, с которыми 
я уже давно знакома, которые очень рас-
положены к слушанию Слова, с которыми 
могу просто и открыто говорить о Христе 
и молиться. Также мы помогли в прове-
дении нашего церковного лагеря недале-
ко от Душанбе. Это была подростковая 
смена. Мы смогли быть наставниками 
в группах, близко общаться с ребятами, 
понимать их нужды, изучать тему о ко-
манде с библейской точки зрения!

В августе в Худжанде проходила мо-
лодежная конференция с призывом на 
миссию. Мы со всей молодежью были не-
делю на конференции, обучаясь, вдохнов-
ляясь, принимая решения посвятить себя 
тем странам, где есть еще большая нуж-
да в проповеди Евангелия. Очень много 
молодежи откликнулось на призыв идти 
на миссию. Верим, что это было искрен-
не и со временем Таджикистан станет не 
только христианской, но и миссионер-
ской страной.

Также в августе в Караганде проходи-
ла конференция «Эстафета веры» по уче-
ничеству, куда нас, лидеров молодежного 
и подросткового служения, отправил ру-
ководитель молодежного служения Тад-
жикистана. На этой конференции первые 
три дня мы могли обучаться принципам 
ученичества, разрабатывали стратегию, 
как более эффективно заниматься на-
ставничеством в своих странах. На этой 
конференции были представители Казах-
стана, Таджикистана, Кыргызстана и Уз-
бекистана. После конференции мы еще 
три дня смогли на практике применить 
те стратегии, которые с Божьей помощью 
мы могли разработать на основании Пи-
сания. Мы смогли зажечь друг друга, по-
делиться опытом служения с другими ли-
дерами. Господь снова напоминал о важ-
ности послушания Слову. Ключевым сти-
хом конференции был стих из 2 Послания 
Тимофею 2:2. Приняв эстафету веры от 
своих наставников, мы хотим передать 
ее тем, кто будет верным и способным 
передать ее другим, таким же верным 
и способным ученикам.

Благодарю Бога и молюсь за вас, до-
рогие братья и сестры, да благословит 
вас Господь! Поддержите в молитве наш 
с вами совместный труд!  

Молитвенные нужды:

• За семьи, которым мы раздали Евангелия 
и которым свидетельствовали.

• За всех ребят, которые были в лагере, чтобы 
была возможность и дальше с ними общаться 
и собираться.

• За меня, чтобы Бог давал мудрость в работе 
с ребятами, детьми, семьями, чтоб духовно 
и физически Бог укреплял.

• За семью Джамшеда (тренер), чтобы их семейные 
проблемы не были препятствием для слушания 
Слова Божьего.
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11 Марта 2017 года состоится юбилейное служение между-
народного служения «Мамы в молитве». Тема конференции 

«Радость», и проводится она в честь празднования первого 10-летия 
благословенной работы Международного объединения матерей 
в молитве за своих детей и школы.

Начало образования данной органи-
зации было положено в 1984 году обык-
новенной женщиной-матерью, а ныне 
автором изданий молитвенных матери-
алов и основателем масштабного меж-
дународного объединения — Ферн Ни-
колс. Первые молитвенные группы по ее 
инициативе возникли в Британской Ко-
лумбии в Абботсфорд (Канада), где в то 
время и жила Ферн Николс. Летом 1985-
го ее семья переехала из Абботсфорда 
в Пауэй (штат Калифорния), где Ферн 
продолжила развивать начатое дело. Бог 
остается верен, и сейчас группы Между-
народного объединения «Мамы в молит-
ве» образованы не только по всей Аме-
рике, но и во многих странах мира. 144 
страны вовлечены в служение матерей, 
молящихся за детей и школы. Служение 
«Мамы в молитве» призвано объединять 

матерей, находящихся в тесной связи 
с Богом, детьми, школами и друг с дру-
гом посредством молитвы. Многие мате-
ри свидетельствуют о том, как Бог, в от-
вет на их молитвы, изменил их жизнь 
и жизни их детей.

В июле 2001 года образовалась пер-
вая молитвенная группа «Мамы в мо-
литве» и в Сакраменто. По стечению об-
стоятельств, которыми руководил Сам 
Господь, участники группы стали обла-
дателями брошюры «Мамы в молит-
ве», и руководствовались этим матери-
алом в проведении данного служения. 
В феврале 2005 года нас посетила ли-
дер женского служения «Мамы в молит-
ве» в России, Диана Кондратьева из Мо-
сквы, а в 2008 году Председатель Николай 
Алексеевич Бугриев поддержал и благо-
словил служение «Мамы в молитве» при 

Тихоокеанском объединении. Таким обра-
зом, данное служение получило развитие 
в церквах Тихоокеанского объединения.

Сегодня история и развитие служе-
ния «Мамы в молитве» продолжается, 
и мы видим огромное благословение 
 Господа Иисуса Христа. Он — Хозяин 
нашей жизни, и это Его план — еванге-
лизация женщин-матерей через это чу-
десное служение.

В октябре 2009 года мы были пригла-
шены на юбилейное служение «Arise, Cry» 
в Сан-Диего по поводу празднования его 
25-летия, после чего мы стали молиться, 
чтобы Ферн Николс посетила Сакрамен-
то для встречи со славянскими женщина-
ми. 9–10 ноября 2012 года осуществилась 
наша мечта. В Сакраменто состоялась 
конференция «Come to me» c участием 
Ферн Николс в Брайтской церкви West 
Sacramento. Около 500 женщин — сестер, 
матерей — приняли участие и стали участ-
ницами и свидетельницами праздника мо-
литвы. Господь всех нас учил через Ферн 
дисциплинированной молитве Господу. 
Зачастую наши молитвы в большинстве 
состоят из слезных просьб и указаний, 

ЮБИЛЕЙНОЕ СЛУЖЕНИЕ  
международного служения 

«Мамы в молитве»
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что Господь нам «должен сделать или ска-
зать, и когда» (желательно сейчас и по-
быстрее). Реже слышны благодарствен-
ные молитвы, а еще реже — молитвы про-
славления Господа. А ведь, по сути, Бог 
нас творил для славы, для прославления, 
для живого общения! Для общения Отца 
со Своими дорогими детьми.

Служение «Мамы в молитве» направ-
лено, в первую очередь, на евангелиза-
цию матерей, мотивируя мам обращать-
ся к первоисточнику — к Слову Божьему. 
Это путеводитель, «свет в темное время 
жизни в семье или в отношениях с деть-
ми». Обетования Божьи дают новые силы 
для дальнейшей борьбы за упавших детей 
или просто трудных подростков. А как без 
утешения и обетования жить тем мамоч-
кам, у которых детки с особыми нужда-
ми? Для всех нужд, для женщин-матерей 
есть прекрасные тематические пособия, 
используя которые легче ориентировать-
ся в Слове, в молитве. И, что не менее 
важно, это молитва вдвоем или втроем, 
с мамами, которые находятся в подобных 
переживаниях. Поддерживать друг друга 
и молиться вместе о детях. И слава Госпо-
ду, что Он так позаботился об этом через 
служение «Мамы в молитве».

В 2014 году мы принимали участие 
в служении «Мамы в молитве» с темой 
«Радость» в Далласе. Там мы обогати-
лись опытом сестер-американок в про-
ведении конференций в таких больших 
масштабах, когда участие принимают 4000 
женщин из разных стран мира. Служения 
проходили в огромных залах гостини-
цы «Sheroton». Поражали размах и ор-
ганизация события. Атмосфера любви 
и радости сопровождала нас все дни на-
шего пребывания на «планете “Мамы 
в молитве”». Первый день конференции 
был полностью посвящен «Прославле-
нию», во второй день в утреннем служе-
нии было «Исповедание», в послеобе-
денном — «Благодарение», и в вечернем 
служении — «Ходатайство». В воскресе-
нье утром было прощальное собрание. 
Каждое служение ярко освещало тему — 
«Радость в прославлении», «Радость в ис-
поведании», «Радость в благодарении», 
«Радость в ходатайстве». После каждого 
служения участницы уходили переполнен-
ные впечатлениями и восторгом присут-
ствия Святого Духа!

«Многого не опишешь и не расска-
жешь, — говорит Галина Бугриева, ответ-
ственная за служение “Мамы в молитве” 

в Тихоокеанском объединении, — для это-
го нужно много времени. Но о главном 
хочу поделиться.

Мне стало весьма понятным то, что 
отрицательное поведение молодежи, 
я имею в виду всякого рода зависимо-
сти и отторжение от церкви, распад хри-
стианских семей и тому подобное не яв-
ляются проблемами только в Америке. 
Матери с разных стран и регионов сви-
детельствовали о проблемах своих детей 
и семей, и эти проблемы были одинако-
во страшны как в цивилизованной Аме-
рике, так и в странах третьего мира, ибо 
один дух поражает одинаковыми метода-
ми. Но радость в том, что мы обращаем-
ся за помощью к Одному и Тому же Жи-
вому Богу, и нашему Спасителю Иисусу 
Христу. В Далласе собрались на молит-
ву 4000 матерей. И это всего лишь одна 
капля со всей армии мам, которые по-
клоняются Господу Иисусу Христу! При-
дет время, когда мы сможем своими 
глазами увидеть всех надеющихся, упо-
вающих на любовь и милость Господа 
нашего. Слава Ему за чудесную надеж-
ду через Писание: “Воззовет ко Мне — 
и услышу его; с ним Я в скорби; избав-
лю его и прославлю его, долготой дней 
насыщу его и явлю ему спасение Мое” 
(Пс. 90:15-16).

Мы уезжали из Далласа уставшие, но 
духовно ободренные и наполненные но-
выми желаниями трудиться в наших церк-
вах, поощрять матерей к этому служе-
нию — “Мамы в молитве”.

Сегодня в церквах нашего Тихоокеан-
ского объединения стало уже традицией 
проводить молитвенные завтраки, на ко-
торые приглашаются мамочки всех воз-
растов без исключения. Также мы встре-
чаемся с соседними церквами для со-
вместной молитвы и общения, и это мож-
но практиковать чем чаще, тем лучше. 
Ежегодно в июне мы проводим ретрит 
“Мамы в молитве” в лагере “Sierra Piens” 
в Lake Taho.

И вот теперь 11 марта мы приглаша-
ем всех женщин в Second Slavic Baptist 
Church с 9.00 (9 АМ) до 16.00 (4 РМ) 
на праздничную юбилейную конферен-
цию, где главным спикером будет сама 
основательница служения “Мамы в мо-
литве” Ферн Николс. Тема нашей конфе-
ренции “Радость”, ибо “Великое сотво-
рил Господь над нами: мы радовались” 
(Пс. 125:3)».  

«Дорогая сестра, может быть, ты 
утомилась, неся бремя, унываешь, 
стоишь в тупике и чувствуешь себя 
истощенной? Возможно, тебе про-
сто нужно отвлечься от будней ради 
нескольких часов ободрения и вдох-
новения? Я искренне желаю, чтобы 
ты нашла время снова поразмыс-
лить о любви Небесного Отца к тебе. 
Иисус обещает, что если ты придешь 
к Нему со своими нуждами, Он Сам 
восполнит их и даст истинный по-
кой. Придя в Дом молитвы, давай-
те будем искренне ожидать, что мы 
услышим голос Бога, дающий мир 
нашим сердцам и освобождающий 
нас от бремени. Давайте объединим 
наши сердца, воспламеняясь искрен-
ней молитвой, крайне необходимой 
детям и школам. Молитва каждой из 
нас, невзирая на различие культур, 
важна для этого большого дела.

Используй эту возможность об-
новиться духом и восстановить силы 
в своих взаимоотношениях с любя-
щим Отцом».

— Ферн Николс
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— Мама, что это? — маленькие 
глазенки, которые за этот год пови-
дали все — от змей, скорпионов и сви-
ней, которые в избытке водятся 
в окружающих джунглях, до соло-
менных хижин, традиционных тан-
цев и смешных головных уборов из 
перьев казуара, — эти самые глазки 

с выражением полного недоумения 
и вопросительно смотрели на электри-

ческий чайник: — Что это, мама?

Мы уже два дня, как находились в городе Го-
рока, куда нас пригласил наш знакомый. Честно 
говоря, я — взрослая, почти-цивилизованная 

женщина — где-то очень глубоко в душе разде-
ляла чувства своего трехлетнего сына.

Неужели это правда, и мы спим на кровати, без 
прыгающих к нам в постель крыс? Неужели, чтобы 
дойти до туалета, нам не нужно делать марш-бросок 
через болото и заросли, в резиновых сапогах, увя-
зая в грязи, и с мачете в руках (а дойдя, можно уже 
забыть, зачем пришел) — а достаточно вот так про-
сто открыть дверь и сесть на унитаз?

Когда мы спустились для завтрака и увидели 
настоящий хлеб, яйца и молоко — я едва сдержи-

валась, чтобы не ущипнуть себя. После ежедневно-
го риса, тыквенных листочков и сладкого картофе-
ля это показалось нам просто манной небесной.

Я не сплю, правда же? Мы все еще в Папуа-
Новой Гвинее?

На протяжении стольких лет служения в Папуа-Но-
вой Гвинее, я заметила: Бог всегда будет давать нам 
такие моменты «Фавора» — без них мы попросту не 

смогли бы двигаться дальше.

Иногда это просто несколько дней с семьей, иногда 
вот такой отдых «с манной небесной», иногда — обще-
ние с друзьями-миссионерами. Ведь, знаете, это значит 
очень много — просто поговорить и помолиться с кем-
то, кто действительно понимает, что означает услышать 
голос Господа и ободрение из Его уст.

…Вернулись мы в Агамору как раз к ужину. После 
изобилия очень было тоскливенько, скажу я вам, увидеть 
знакомое кау-кау (сладкий картофель), вареную тыкву без 
соли и пресловутые тыквенные листья. Вздыхая, я подума-
ла о свежих тостах с настоящим маслом и кофе с моло-
ком, которые мы кушали только сегодня утром.

Уложив Матвейчика на полу в нашей хижине, я при-
слушивалась к шуму дождя, стараясь угадать, с какой 
стороны на этот раз будет протекать крыша.

Я вздохнула. А стоит ли оно того? Ведь Бог не тре-
бует этого, правда же? Ведь сотни других миссионеров 

живут в миленьких домиках, имеют машину, домработ-
ницу, кондиционер и кофеварку — и при этом служе-
ние их ничуть не страдает.

Ира Константиник, Украина
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Разве не было бы у нас больше вре-
мени для служения, если бы не приходи-
лось тратить время на то, чтобы приго-
товить еду на костре (и потом отскрести 
копоть на котелке) и выходить вечно бо-
леющего Матвейчика?

Кто сказал, что жертва должна быть 
настолько жертвенной?

Мои размышления прервал шум сна-
ружи. Из деревни пришли три женщины, 
чтобы увидеть нас.

Застенчиво улыбаясь, они смотрели 
на нас снизу вверх. Их традиционные пла-
тья «мери блауз» были перепачканы гря-
зью так же, как и нижние юбки, которые 
здесь называются «лап-лап». Было видно, 
что они работали в огороде целый день — 
и теперь, по дороге домой, зашли к нам.

Наконец, самая высокая и худощавая 
заговорила:

— Вы ходите по грязи так же, как 
и мы, — сказала она (я мельком взгляну-
ла на свои перепачканные ноги). — Вы — 
не белые миссионеры. Потому что белые 
не спят в бамбуковых хижинах и едят та-
кую еду, которую мы никогда и не виде-
ли. Вы — другие, вы — наши. И мы хо-
тим помнить вас, когда вы уедете домой.

И она показала мне малышку.

— Ее зовут Ира, — сказала ее мама, 
а я приложила все усилия, чтобы не за-
дохнуться.

Вторая протянула Жене маленько-
го крепыша.

— Это твой тезка, Женя (в ее про-
изношении это звучало, как Дже-й-на).

Третья положила руку на разбухший 
живот.

— Если родится мальчик, я хочу на-
звать его Матвей.

Мгновенно кау-кау, черви и листочки 
мне показались самыми вкусными ла-
комствами. Это того стоило. Ради спа-
сения таких душ, как эта, мы согласны 
не кушать мясо, яйца, хлеб, мы согласны 
жить дикарями и быть такими.

Потому что я точно знаю, что где-то 
там, на небесах, ангелы маленьких Жени 
и Иры — а впоследствии и Матвейчика — 
смотрят на нас вниз и улыбаются.

Сейчас, когда я пишу эти строки, 
наши тезки-малыши уже совсем взрос-
лые и даже иногда приходят к нам на дет-
ское служение.

Ну, а тогда мне оставалось только 
согласиться с высказыванием одной 
миссио нерки, говорившей: «Служение — 
это не жертва. Христос принес жертву. 
Для нас же служение Ему — при любом 
раскладе — это привилегия».

Год служения в Папуа-Новой Гвинее 
был самым сложным в нашей жизни — 
но и самым удивительным. Я положила 
руку на свой живот. Теперь уже вся дерев-
ня знает, что нам нужно будет скоро поки-
нуть их, чтобы родить нашу дочурку (а я 
почему-то знала, это именно девочка!).

Прощание будет сложным, пере-
лет — нелегким, возвращение — очень 
и очень ожидаемым.

Наши дети вырастут, вырастет их 
нужда в Господе, и, отвечая на нее, по-
степенно вырастет и наше служение. 
Те, которые сейчас осыпали нас цве-
тами на прощание и танцевали тради-
ционные танцы для нас, рассеются на 
своих путях — кому-то Слово запом-
нится, другие позволят этому миру 
заглушить доброе семя в их сердцах.

Я улыбнулась. Кто может сказать 
нам, что с нами не так? Почему ме-
ста и события, которые отпугивают 
и шокируют большинство «нормаль-
ных» людей, заставляют наши голо-

вы кипеть, а сердца гореть?

Мы так много разговаривали с мест-
ными папуасами, которые приехали 
с очень отдаленного места. Знаете, ког-
да я говорю «отдаленное» — я действи-
тельно имею это в виду! Два дня путеше-
ствия на каноэ, а еще… кто знает, какой 
долгий ожидает нас переход. Это обыч-
ная дорога для них, если им нужно купить 
что-то, так как в деревне нет ни одного 
магазина. А что говорить о дорогах, по 

которым смогла бы проехать машина… 
Или об электричестве/мобильной связи. 
О школе. О больнице. О церкви.

Эти люди живут в самом центре «ни-
чего», носят юбки из травы и прячутся 
в джунглях, если слышат звук прибли-
жающегося самолета.

Нам рассказывали страшные истории 
о том, как посетителей «приветствуют», 
просто съедая их плоть. Вместе с одеж-
дой. Вместе с обувью.

Если вы напуганы или смущены, при-
мите наши поздравления! Это означает, 
что вы — нормальные. С вами все в по-
рядке. Что ж, мы, наверное, не совсем. 
Это просто разбивает наше сердце. Я не 
могу точно описать, что мы чувствуем, 
но это точно не страх быть съеденными. 
Потому что мы готовы встретиться с Бо-
гом. А они — нет.

И знаете что? Мы молимся, чтобы 
Бог открыл нам дверь к людям, подоб-
ным этим.

А пока — я вздыхаю — хотя и больно, 
но на короткое время придется оставить 
наши любимые мордашки. Нас ждут «ка-
менные» джунгли и путешествие в 12 000 
километров, домой, в Украину.

Верю, что и там Бог будет с нами, ведь 
на Его карте нет границ. Он был верный, 
когда мы радовались, когда надеялись 
и когда сомневались. Он не сдался, когда 
сдавались мы, Он не разочаровался, ког-
да мы унывали. Он не закончил с нами — 
и сейчас, стоя на пороге нового витка на-
шей жизни, мне не остается ничего, да 
я и не хочу ничего, кроме, как доверить 
Ему все.  
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Хочу рассказать вам о служе-
нии милосердия, которое за эти 

годы стало неотъемлемой частью нашей 
жизни — с самого утра до поздней 
ночи, часто под дождем, иногда в рас-
светных сумерках, у костра и в поле-
вых условиях.

Мы режем дрова, стрижем волосы, носим 
деревья, раздаем еду и предметы гигиены — да 

просто делаем все, что в наших силах.

Расскажу вам историю Кайоке. Он один из мно-
гих, кому мы вручили его собственную зубную 
щетку и пасту и научили пользоваться всем этим.

К сожалению, у него осталось уже не так мно-
го зубов, чтобы чистить их… Отвечая на мой во-

просительный взгляд, он говорит: «Госпиталь? Нет, 
я никогда там не был. Если у меня болит зуб, я беру 
бамбук, затачиваю его с помощью ножа, а потом 
просто ложусь и позволяю моим друзьям исполь-
зовать этот самый заточенный бамбук, чтобы вы-
тащить зуб».

«Это, наверное, очень больно?» — спрашиваю, 
не веря своим ушам.

Кайоке ухмыляется своей беззубой улыбкой. 
«Да-а, просто нужно убедиться, что перед началом 

ты сходил в туалет».

Также, прихватив с собой с Украины медика-
менты, мы можем помогать людям, бесплатно 
оказывая им медицинскую помощь.

Ведь знаете, на краю света редко какой ребенок 
доживает до пятилетнего возраста… Все списывается 

на проклятие духов, но часто за «проделками шама-
нов» стоит просто высокая температура, которую не-

чем сбить, или загноившиеся раны, понос или кашель, 
которые без медицины уносят жизни 60% всех малышей.

В Папуа-Новой Гвинее кончики моих пальцев никог-
да не приобретают свой естественный цвет, но постоянно 
остаются зелеными из-за того, что мне часто приходит-
ся лечить раны людей. По деревне пошел слух о «силь-
ном зеленом лекарстве» (объясняю: чудодейственное 
средство — это обычная зеленка!), которое — по про-
веренным слухам! — лечит чуть ли не все заболевания. 
И как только мертвых не воскрешает?..

Чего я только не видела! Всевозможные раны, поре-
зы, распухшие и гноящиеся конечности, конечно, вши, 
любимые (а куда же без них!).

Не нужно медицинское образование, чтобы промыть 
и перевязать раны, измерить температуру, дать обезбо-
ливающее или антибиотик, помыть голову и обработать 
средством от вшей.

И люди, видя это, ежедневно приходят лечиться!

Они приходят с самого утра, неся на руках маленьких 
детей или обмотав банановыми листочками гноящиеся 

Ира Константиник, Украина

СЛУЖЕНИЕ БОГУ —  
ЭТО ВСЕГДА  
СЛУЖЕНИЕ ЛЮДЯМ
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раны. «Я больна», — всегда 
отвечают они на вопрос «Что 
случилось?»

«Болен» — это общее 
определение, которое здесь 
может означать что угодно — 
от насморка до туберкулеза, 
малярии или тифа.

Однажды, мы уже укла-
дывали детей спать (я была 
в пижаме и готовилась ко 
сну), мы услышали крики 
и звук приближающейся тол-
пы. Тридцать секунд, чтобы 
одеться и захватить аптечку, и вот пере-
до мной уже мальчик, плачущий и изви-
вающийся от боли, нога у него прокушена 
собакой, и белые ткани свисают с крово-
точащей раны… Родители принесли его 
сразу же. «У нас теперь есть своя боль-
ница!» — сказала мама, после того как 
я обработала и перевязала рану, попут-
но на ломаном пиджине говоря настав-
ления и утешения.

Иногда более двадцати людей в день 
приходят за помощью. Некоторые случаи 
вызывают улыбку. Как, например, чело-
век, который попросил полечить рану на 
руке. Когда мы спросили, что случилось, 
он сказал, что жена его уколола вилкой. 
Некоторые грустные. Когда, например, 
приходит женщина, а четыре ее пальца 
перерублены и буквально еле держатся. 
На мой вопрос, что случилось, мать че-
тырех детей, вздыхая, только произнес-
ла имя избившего ее мужа. А некоторые 
заставляют беспомощно развести 
руками и указать на Бога. Как, на-
пример, «Нет ли у вас лекарства, 
чтобы я могла забеременеть?».

Во всех случаях, мы пытаем-
ся помочь чем можем, никогда 
не берем платы и всегда кратко 
говорим Евангелие и молимся за 
людей. Как результат, они прихо-
дят почти каждый день — с само-
го утра — десятками. Иногда мы 
кушаем завтрак во время обеда, 
после того, как обслужим всех 
посетителей.

Однажды, постоянно отда-
вая, мы имели шанс и получить награду. 
Рыбак из деревни пришел к нам с изра-
ненными, распухшими и кровоточащи-
ми руками. После нескольких перевязок 
и многих молитв он ушел домой. Его руки 
были уже здоровы, а в кармане он унес 

свой Новый Завет. На следующий вечер 
он вернулся c двумя огромными рыби-
нами. «Мои руки уже в порядке, — ска-
зал он, — так что я снова могу рыбачить».

Мы с Женей ликовали. Аллилуйя! Хотя 
мы живем на берегу озера, у нас совсем 
нет времени, чтобы ловить рыбу! Мы ло-
вим людей, а Бог сам заботится о рыбе.

В другой раз, посреди ночи нас раз-
будил стук в дверь.

— Помогите! Спасите! Женщина ро-
жает в кофейной роще позади вашего 
дома! — убегая и на ходу уже оборачи-
ваясь, гостья добавила: — Ножницы за-
хватите!

Собирая медикаменты дрожащими 
руками, я в сотый раз спрашивала себя: 
«А в своем ли я уме? Я вообще-то лю-
блю вышивать крестиком и читать, уют-
но свернувшись под мягким пледом…»

Когда я прибежала, в кофе — трудно 
было найти где именно — отчаянная мать 
при свете мобильного телефона родила 
своего малыша. Я увидела, как малень-
кое тельце, дрожа, лежит на мокром от 
ночной росы банановом листочке, а сама 

мать, отдыхая, скорчилась пря-
мо на грязной земле.

«Господи, помоги мне». Ино-
гда культурный шок уж слишком 
сильный.

Сейчас малышу, которого, 
кстати, назвали Скопи, уже бо-
лее двух лет. Он здоровый и кре-
пенький такой бутузик.

А иногда наше сердце просто 
разбивается за людей, которым 
мы просто не в силах помочь…

Как, например, Джеймс, кото-
рого мы встретили еще в самом 

начале нашего служения. Когда он впер-
вые пришел к нам, я просто была шоки-
рована тем, что он все еще жив… Множе-
ственные раны на его посиневшей и рас-
пухшей ноге сочились гноем, вокруг них 
роем вились мухи, а сами раны Джеймс 
«лечил», приложив к ним смесь из ово-
щей, которые, находясь на гниющей пло-
ти день и ночь, создавали непередавае-
мый запах, что можно было учуять за 
километр.

Я не доктор и, к сожалению, даже не 
медсестра, и чуда тоже сделать не могу. 
Сделав все, что в моих силах, каждый день 
обрабатывая его раны (и по ходу ободряя 
его из Слова Божьего), я с пакетом ле-
карств и молитвой отпустила его на не-
делю в другой город (взяв с него обеща-
ние не лечить себя овощами, обрабаты-
вать раны ежедневно и забыть о сладком 
чае). Я не знаю, что это — диабет, зараже-

ние, гангрена или, может, как напере-
бой убеждают нас местные, прокля-
тие. Я не знаю, как это лечить и нуж-
но ли даже пробовать.

Но одно я понимаю, как ясный 
день. Да, возможно у меня не полу-
чится, но это никогда не остановит 
меня перед тем, чтобы попробовать. 
Да, возможно я не спасу всех, но пока 
есть шанс спасти хотя бы одного — 
я стану просыпаться в три часа ночи, 
я пожертвую завтраком/обедом/ужи-
ном (туалетом, личным временем…).

Потому что я знаю точно: служе-
ние Богу — это всегда служение лю-

дям. Ты не можешь служить Богу, просто 
читая Библию или приходя по воскресе-
ньям в церковь. Тогда Бог служит тебе! 
А твое служение начинается в понедель-
ник. И кто сказал, что оно когда-нибудь 
должно заканчиваться?  
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Фанни Кросби родилась в мае 1820 года. В возрасте шести недель про-
студное заболевание привело к заражению ее глаз. Во время предписа-

ния лечения врач допустил ошибку, приведшую к постоянной слепоте девочки.

Фанни росла и воспитывалась под вли-
янием Библии. Ее бабушка часто читала 
ей отрывки из Писания. Благодаря этому 
в возрасте десяти лет Фанни знала на па-
мять почти весь Новый Завет и большие от-
рывки Ветхого Завета. «Всем, чем я явля-
юсь и чем я когда-нибудь стану, я обязана 
Библии», — заявляла Фанни.

Несмотря на свою слепоту, Фанни со-
ставила более 9000 песен и стихов, среди 
которых такие известные гимны, как «Твер-
до я верю», «Не пройди, Иисус, меня Ты» 
и «Всевышнему слава, Он нас оправдал».

Фанни никогда не испытывала горести 
из-за отсутствия зрения. Однажды, один 
проповедник с сожалением сказал Фанни: 
«Я считаю весьма огорчительным тот факт, 
что Господь не дал вам зрение, в то время 
как Он благословил вас столь многими да-
рованиями». Фанни незамедлительно от-
ветила: «А знаете ли Вы, что если бы при 
рождении мне представилась возможность 
загадать одно желание, им бы было жела-
ние иметь врожденную слепоту». «Но по-
чему?» — удивленно спросил священник. 
«Потому что тогда бы первым лицом, ко-
торое я когда-либо увидела, было бы лицо 
моего Спасителя на небесах».

В конце ее жизни кто-то спросил Фан-
ни: «Ты когда-нибудь злишься на доктора, 
который спровоцировал твою слепоту?» 
«Нет, — ответила она, — то предписание 

могло быть ошибкой со стороны доктора, 
но не со стороны Бога». Фанни верила в то, 
что Бог совершенно правильно управляет 
происходящим в ее жизни, и доверяла Ему.

Фанни Кросби умерла 12 февраля 
1915 года в возрасте 95 лет. Церковь, где 
проходили похороны Фанни, была пере-
полнена священниками, авторами песен, 
политиками, государственными деятеля-
ми и просто мальчиками и девочками, ко-
торых любила Фанни.

На могильном камне Фанни Кросби до 
сих пор красуется надпись: «Здесь похоро-
нена тетя Фанни».

Темы для своих произведений Фанни 
Кросби брала из самой жизни. Слепая, она 
видела лучше многих зрячих и потому шла 
к заблудшим и падшим — в тюрьмы, чтобы 
объяснить людям, какая вина у них перед Бо-
гом и как Он их, несмотря на это, любит. Од-
нажды один из заключенных в молитве вос-
кликнул: «Не пройди, Боже, мимо!» И Бог 
 услышал его мольбу. Этот человек позднее 
стал орудием Божьим. Поэтессе слова этой 
измученной души так легли на сердце, что она 
написала песню «Не пройди, Иисус, меня Ты».

Фанни Кросби всю свою долгую жизнь 
служила Господу с радостным и благодар-
ным сердцем. Радость принадлежать Госпо-
ду нашла выражение в ее творчестве и во 
всей ее жизни.  

«Не пройди Иисус меня Ты»
(Слова: Фанни Кросби. 
Музыка: Уильям Ховард Доун.)

Не пройди, Иисус, меня Ты,
Дух не осеня!
Слыша люд, мольбой объятый,
Не пройди меня.

Боже! Боже, о, услышь меня!
Слыша люд, мольбой объятый,
Не пройди меня.
Дай у трона пред Тобою

Мне найти бальзам.
Я простерт теперь душою,
Помоги мне Сам.
Полагаюсь на Тебя я,

Лик ищу я Твой.
Исцели мой дух, спасая
Милостью святой.
Ты — источник утешенья,

Лучше всяких благ.
Друг мой — Ты, как в мире тленья,
Так и в небесах.

Не пройди, Иисус,
меня Ты… 
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Молитва
ЧЕЛОВЕК: Отче наш…

БОГ: Да?

ЧЕЛОВЕК: Не перебивай меня, я молюсь.

БОГ: Но ты ведь позвал Меня.

ЧЕЛОВЕК: Позвал Тебя? Я Тебя не звал, я мо-
лился. Отче наш, Сущий на небесах…

БОГ: Ну вот, опять ты это сделал.

ЧЕЛОВЕК: Что сделал?

БОГ: Позвал меня, ты сказал: «Отче наш, Су-
щий на небесах». Вот Я. Что у тебя случилось?

ЧЕЛОВЕК: Но я ничего этим не хотел сказать. 
Знаешь, так, просто говорил свою ежедневную 
молитву. Я всегда так молюсь. Чувствую, что это 
как бы моя обязанность.

БОГ: Хорошо. Продолжай.

ЧЕЛОВЕК: Да святится имя Твое…

БОГ: Стой, что ты имеешь в виду?

ЧЕЛОВЕК: Ты о чем?

БОГ: «Да святится имя Твое».

ЧЕЛОВЕК: Ну-у…, это 
значит… Ха! Откуда 

я знаю, что это зна-
чит? Просто часть 
молитвы. Кстати, 
что это означает?

БОГ: Это значит 
достойный, свя-
той, чудный.

ЧЕЛОВЕК: А-а, 
теперь понят-
но.  Никогда 

раньше не думал, 
что такое «святит-

ся». Да придет Цар-
ствие Твое, да будет 

воля Твоя и на земле, 
как на небе.

БОГ: Ты правда этого хо-
чешь?

ЧЕЛОВЕК: Конечно, поче-
му бы и нет?

БОГ: Что же ты будешь де-
лать?

ЧЕЛОВЕК: Делать? Ничего, 
наверное. Я просто думаю, 

будет здорово, если Ты будешь все держать под 
контролем здесь внизу так же, как и там, на-
верху.

БОГ: Есть ли у Меня контроль над тобой?

ЧЕЛОВЕК: М-м-м, я хожу в церковь.

БОГ: Это не то, о чем я тебя спросил.

ЧЕЛОВЕК: Хватит ко мне придираться. Я ничем 
не хуже тех лицемеров, которые ходят в цер-
ковь!

БОГ: Извини, но, по-Моему, ты молился, чтобы 
исполнилась Моя воля?

ЧЕЛОВЕК: Ладно. Думаю, мне есть над чем по-
работать.

БОГ: Отлично.

ЧЕЛОВЕК: Послушай, Господь, мне нужно закон-
чить молитву. Обычно она не занимала

столько времени. Хлеб наш насущный дай нам 
на сей день…

БОГ: Тебе нужно это вырезать.

ЧЕЛОВЕК: Это еще почему?

БОГ: Ты все время беспокоишься о завтраш-
нем дне.

ЧЕЛОВЕК: Эй, минуточку. Что это такое? Я тут 
пытаюсь выполнить свои религиозные обязан-
ности, а Ты без конца меня прерываешь и на-
поминаешь о моих проступках.

БОГ: Знаешь, когда молишься, всегда есть опас-
ность закончить молитву изменившимся. Ты по-
звал Меня, и вот Я здесь. Продолжай молиться.

ЧЕЛОВЕК: Я боюсь…

БОГ: Чего?

ЧЕЛОВЕК: Я уже не знаю, что Ты скажешь.

БОГ: Попробуй — и увидишь.

ЧЕЛОВЕК: Прости нам долги наши, как и мы 
прощаем должникам нашим…

БОГ: И как у тебя дела с прощением?

ЧЕЛОВЕК: Но я не могу его простить, Ты же 
знаешь.

БОГ: А что же твоя молитва, о чем ты молился?

ЧЕЛОВЕК: Я не имел в виду то, о чем молился…

БОГ: Если ты молишься не потому, что хочешь 
поговорить со Мной, а потому что ТАК НАДО, 
то это просто религия… и Меня там нет.  
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СВЯТОСТЬ
Это некто или нечто отделенное и посвященное на служение 

Богу. И если мы верой приняли Христа как своего Спасителя, то 
мы освящаемся однократным приношением Тела Иисуса Хри-
ста (Евр.10:10). Более того, мы получаем титул царственного 
священства (1 Петр. 2:9) и даем сознательный и добровольный 
обет верности (1 Петр. 3:21). Святые Его — это соблюдающие 
правду и ищущие Истину. Святые — это стремящиеся к духовной 
и нравственной чистоте. Святость — это свойство души и духа. 
Однажды один брат сказал: «Нам нужно научиться проявлять 
святость, и, к сожалению, мы научились проявлять святость там, 
где нам нужно, где нет — я стаю обычным человеком». Насто-
ящая святость — она или есть, или ее нет; ее нельзя спрятать 
и не нужно афишировать; в святости нужно только возрастать.

И из этого образуется простая формула: непорочность в со-
вокупности со святостью может делать Церковь СЛАВНОЙ, и Хри-
стос весьма ясно указывает на причины проявления этой славы:

• «По тому узнают все, что вы Мои ученики, если буде-
те иметь любовь между собою». Любовь — это то, что 
нельзя утаить.

• Христос в Евангелии от Матфея говорит, что эта любовь 
не на словах, а должна иметь совершенные действия: «Так 

да светит свет ваш пред людьми, чтобы они видели ваши 
добрые дела и прославляли Отца вашего Небесного».

Как-то один брат в своей проповеди сказал, что мы долж-
ны светить так, чтоб не слепить людей. Христос говорит «Так да 
светит», т. е. как можно сильнее. Но в чем этот свет должен про-
являть себя? И перед кем? И где?

Во-первых, ЛЮБОВЬ не голословная, но действующая.

Во-вторых, ДОБРЫЕ ДЕЛА — это плод действующей любви.

В-третьих, Христос делает весьма ясное указание, где иметь 
ЛЮБОВЬ МЕЖДУ СОБОЮ, а значит и проявление добрых дел как 
плода любви, в первую очередь, должно происходить между ис-
тинными последователями Христа, в Его Церкви. Результат — СЛА-
ВА БОГУ. Заметьте от кого? «…чтобы ОНИ видели ВАШИ добрые 
дела, и прославили Отца ВАШЕГО Небесного». ОНИ — это те, кто 
будет восхищаться взаимоотношениями христиан, но слова «ПРО-
СЛАВИЛИ ВАШЕГО ОТЦА» указывают на то, что Бог не есть их От-
цом, Он пока только наш Отец, ОНИ еще не знают Бога как своего 
Отца, и, возможно, многие никогда не примут Его как Отца, но та-
кое восхищение будут выражать окружающие нас люди этого мира, 
и в итоге — наши отношения будут для СЛАВЫ Бога. Тертуллиан 
пишет о таких взаимоотношениях: «Посмотрите, — говорят, — 
как они любят друг друга, как они готовы умереть друг за друга».

(Продолжение. Начало в предыдущем номере.)

Что значит быть славной, святой и непорочной?
Начну с последнего.

НЕПОРОЧНОСТЬ
Церковь должна принадлежать духу, душе и телу, 

удаляя от себя греховные и подобные им мысли, чув-
ства и поступки. И если наши тела — храм Святого 
Духа, живущего в нас, то тело как храм должно одевать 
в одежду, как прилично святым. Возможно, это самое 
трудное свойство, но Христос сказал, что Царство Бо-
жье силой берется и прилагающие усилие, восхищают 
Его, и этим свойством Господь наделяет нас в день на-
шего искреннего обращения через осознание своей 
греховной природы и говорит: «Иди и больше не гре-
ши». Но если где-то и упадем, то мы имеем Ходатая, 
при условии, если исповедуем грехи наши, а непороч-
ность, полученная от Господа, наделяет нас статусом 
Святых в первую очередь по отношению к этому миру.

Какая Церковь предстанет перед Господом?
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В Библии есть достаточно примеров, где Бог Сам  проявляет 
Свою Славу, особенно в храме — в Своем Доме, — когда там 
проявляется верность.

Что такое слава? Словари дают три значения этого слова: 
doksa (гр.) — как превосходство чести; kabod (евр.) — высшее 
достоинство; kabed (евр.) — орган чувств. Если эти значения 
сложить в одну формулу, то СЛАВА — это ПРЕВОСХОДСТВО 
ЧЕСТИ ВЫСШЕГО ДОСТОИНСТВА, воспринимающаяся ОРГАНА-
МИ ЧУВСТВ, то есть душой человека. Душа имеет способность 
воспринимать славу, быть носителем славы и выражать славу.

Приведу еще несколько примеров, открывающих нам ВЕРУ 
как первопричину, ведущую к славе:

• о Римской церкви: «вера ваша возвещается во всем мире»;

• о Ефеской церкви: «и я, услышав о вашей вере в Христа 
Иисуса и о любви ко всем святым»;

• о церкви Колосян: «услышав о вере вашей… и о любви…»;

• о Филимоне: «слыша о твоей любви и вере, которую име-
ешь к Господу Иисусу и ко всем святым»;

• о Фессалоникийской церкви: «…во всяком месте прошла 
[слава] о вере вашей в Бога…», «… потому что возрастает 
вера ваша и умножается любовь каждого друг к другу…»

Заметьте, во всех примерах СЛАВЫ ЦЕРКВИ стоит ВЕРА, 
ДЕЙСТВУЮЩАЯ ЛЮБОВЬЮ в первую очередь друг к другу, вну-
три каждой отдельно взятой церкви, к своим по вере, а потом — 
ко всем остальным.

Мы сегодня можем проявлять заботу о го-
лодных на других континентах Земли, и это по-
хвально, но наравне с этим можем не знать 
о жизни членов своей церкви, которые имеют 
еду и одежду, но по возрасту или из-за физи-
ческих проблем одиноки и обделены внима-
нием церкви, заботой которая делает церковь 
единым Телом Христа. Господь желает, чтоб 
церковь обретала Его Славу не от того, что она 
построила приют или накормила голодных на 
другом конце Земли, а в первую очередь по 
месту своего жительства. Ведь Церковь — это 
не просто люди, объединившиеся в организа-
цию, это верующие, объединившиеся в единый 
организм, представляющий миру Христа с Его 
чувствованиями, где страдает ли один член, 
страдают с ним все члены; славится ли один 
член, с ним радуются все члены (1 Кор. 12:26).

Поэтому написано очень ясное предупреж-
дение в пренебрежении взаимоотношения-
ми в церкви и в семье: «Если же кто о своих, 
и особенно о домашних, не печется, тот от-
рекся от веры и хуже неверного». Разумеется, возможно, на-
много легче приобрести славу за труд, совершенный где-то, но 
Христос желает, чтобы эта слава прежде имела место внутри 
церкви от тех, кто окружает ее. Свет нашей любви должен быть 
настолько сильным, чтобы они прославили Отца нашего Небес-
ного. Разумеется, не все будут одинаково относиться к такой 
церкви. Одних это будет раздражать, другие будут равнодуш-
ны, но будут и те, кто своим восхищением, сами того не осо-
знавая, воздадут славу Богу, а также найдутся и те, кто захочет 

стать соучастником этой Господней славы. А для того, чтобы ор-
ганизовывать единство церкви в страданиях, радости и других 
сферах жизни, в первой апостольской церкви и были избраны 
диакона, многие из которых, к сожалению, на сегодня даже не 
знают истинной функции своего избрания и предназначения.

Мы можем организовать программу богослужения с участием 
самых лучших проповедников, включить в программу самые луч-
шие декламации и пение и будем восхищаться хорошо прошедшим 
собранием, но между человеческим восхищением и славой от Бога 
есть существенная разница, при такой славе тяжело устоять, при 
такой славе, если грешник зайдет в Дом Божий, его души коснется 
ранее неведомое чувство славы, славы Божьей — и он либо при-
дет в умиление сердца перед Христом, либо может пойти дальше 
своим путем, но эта слава будет напоминать ему о суде Божьем.

Я абсолютно не имею намерения своими размышлениями 
кого-то унизить или оскорбить, я такой же человек, как и все, 
спасен по благодати Христа. Было время когда моя семья прохо-
дила весьма тяжелое испытание, и Господь открыл Себя в Своей 
милости. Слава Ему! Я не совершенный, со многим приходится 
бороться в самом себе, но я задаюсь вопросом: если есть сред-
ство благодати и освящения, то почему мы, христиане, и цер-
ковь все больше уподобляемся миру, Иезавели. То, что назва-
но «учением Николаитов», сегодня называют по-другому и пре-
подносят в другой окраске. Почему сегодня стало приемлемым 
питать церковь духовным «фаст фудом»: пахнет вроде вкусно, 
а пользы нет, скорее вред.

Церковь до пришествия Христа должна быть 
спасательной шлюпкой для утопающих грешни-
ков, но она стает все больше похожа на развле-
кательный круизный лайнер, куда мы прихо-
дим каждое воскресенье, удобно усаживаемся 
и ждем отправки в небо. Где та точка, у которой 
мы должны остановиться, или мы ее уже пере-
шагнули? Ведь слова, сказанные Господом к Ла-
одикийской церкви: «Ты ни холоден ни горяч, 
ты несчастен, и жалок, и нищ, и слеп, и наг» — 
это слова сказанные мне и тебе, каждому из нас, 
а ангелам, то есть служителям, это обращение 
в первую очередь. И хотя нам предъявлено та-
кое губительное падение, то в словах «Советую 
тебе купить у Меня золото, огнем очищенное, 
чтобы тебе обогатиться, и белую одежду, чтобы 
одеться…» мы видим, что у нас есть еще немно-
го не только времени, но и милости от Бога. Его 
великая любовь еще не истощилась. Но что мы 
будем делать, когда услышим: «Я дал ей время 
покаяться… но она не покаялась»?

Мое желание было открыть вам евангель-
ский портрет церкви, которая по праву есть Христовой церко-
вью, которую Господь хочет видеть в период ее жизни на земле 
и восхитит к Себе — церковь святую, славную, непорочную, не 
имеющую пятна или порока, или чего-либо подобного. Только 
верность истине сделает церковь славной и введет ее во славу 
нашего Небесного Отца и Спасителя Иисуса Христа.

Будьте благословенны!  

Дмитрий Павлюк,  
г. Сакраменто, США

Церковь до пришествия 
Христа должна 

быть спасательной 
шлюпкой для утопающих 
грешников, но она стает 

все больше похожа на 
развлекательный круизный 
лайнер, куда мы приходим 
каждое воскресенье, удобно 

усаживаемся и ждем 
отправки в небо.
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Цепочка любви
Однажды вечером он направлялся домой по 

проселочной дороге. Дела в этом маленьком 
городке Среднего Запада продвигались также нето-
ропливо, как и его потрепанный Понтиак. Однако он 
не собирался покидать эту местность. С тех пор, как 
закрылся завод, он оставался безработным.

Это была пустынная дорога. Здесь 
не бывало много людей. Большинство 
его друзей разъехались. Им надо было 
кормить свои семьи, достигать намечен-
ные цели. Но он остался. В конце концов, 
это было место, где он похоронил своих 
родителей. Здесь он родился и хорошо 
знал этот город.

Он мог вслепую спуститься по этой 
дороге и рассказать, что находилось на 
каждой стороне, даже с выключенными 
фарами, что ему легко удавалось. Тем-
нело, с неба посыпались светлые снеж-
ные хлопья.

Вдруг он заметил пожилую даму, си-
дящую на другой стороне дороги. Даже 
в свете надвигающихся сумерек он заме-
тил, что ей требовалась помощь. Он оста-
новился напротив ее Мерседеса и вы-
шел из машины. Его Понтиак продолжал 
тарахтеть, он приблизился к женщине.

Несмотря на улыбку, она выглядела 
обеспокоенной. За последний час ни-
кто не остановился, чтобы предложить 
ей свою помощь. Что если он причинит 
ей вред? Его внешний вид не заслуживал 
доверия: он выглядел бедным и устав-
шим. Дама испугалась. Он представил, 
что она могла сейчас чувствовать. Ско-
рее всего, ею овладел озноб, вызванный 
страхом. Он сказал:

— Я здесь, чтобы помочь Вам, мэм. 
Почему Вы не ждете в машине? Там Вам 
было бы намного теплее? Меня зовут 
Джои.

Как выяснилось, у машины спусти-
ло колесо, но для пожилой женщины 
этого было достаточно. Ища подножку 
для домкрата, Джои поранил руки. Ис-
пачканный и с пораненными руками он 
все же смог заменить колесо. Закон-
чив починку, женщина начала разговор. 

Она рассказала, что живет в другом го-
роде, а здесь была проездом. Она была 
невероятно благодарна за то, что Джои 
пришел ей на помощь. В ответ на ее сло-
ва Джои улыбнулся и закрыл багажник.

Женщина спросила, сколько она 
должна была ему заплатить. Она была 
готова выложить любую сумму, т. к. уже 
представляла весь ужас того, что могло 
с ней произойти, если бы Джои не оста-
новился ей помочь. Джои никогда не 
приходилось думать о деньгах дважды. 
Его поступок не был для него работой. 
Он оказал помощь, в которой нуждался 
другой человек. Как много людей в его 
собственной жизни в прошлом подава-
ли ему руку помощи. Джои всегда жил 
с такими убеждениями, и ему никогда 
не приходилось действовать  каким-либо 
другим образом. Он сказал этой жен-
щине, что если она действительно хочет 
отблагодарить его, то в следующий раз, 
когда она увидит кого-нибудь, кому по-
надобится помощь, пусть окажет этому 
человеку содействие, после чего доба-
вил: «…и вспомните обо мне».

Джои подождал, пока дама трону-
лась и отъехала. Это был тяжелый день, 
но сейчас, направляясь домой, он чув-
ствовал себя хорошо. Проехав несколько 
миль, женщина увидела маленькое кафе, 
в котором она остановилась перекусить 
и обогреться перед тем, как проехать по-
следний отрезок пути до дома. Заведе-
ние выглядело мрачновато. Снаружи рас-
полагалось два старых газовых насоса. 
Окружающая обстановка была ей чужда.

Подошедшая официантка принесла 
даме чистое полотенце, чтобы просушить 

ее мокрые волосы. У нее была милая, до-
брая улыбка. Дама заметила, что офи-
циантка беременна, около восьми меся-
цев, но эта большая нагрузка не меняла 
ее отношение к работе. Пожилая женщи-
на изумилась, как возможно, имея так 
мало, быть таким внимательным к по-
стороннему человеку. Потом она вспом-
нила о Джои…

После того, как дама поела, и офи-
циантка отправилась к кассе за сдачей 
на крупную купюру дамы, посетительни-
ца незаметно направилась к двери. Ког-
да официантка вернулась, дамы уже не 
было. Официантка с удивлением бро-
силась к окну, и вдруг заметила, остав-
ленную на салфетке надпись. В ее гла-
зах появились слезы, когда она прочла:

— Вы ничего мне не должны. Од-
нажды я была в подобном положении, 
и один человек очень помог мне. Теперь 
моя очередь помочь вам. Если же вы хо-
тите отплатить мне, сделайте вот что: не 
дайте оборваться цепочке любви.

Официантке нужно было еще вымыть 
столы, наполнить сахарницы, но она от-
ложила это на следующий день. Этим ве-
чером, когда она, наконец, добралась до 
дома и легла в постель, она размышляла 
о деньгах и о том, что написала эта жен-
щина. Откуда эта женщина знала, насколь-
ко сильно нуждалась в деньгах их моло-
дая семья? С ребенком, который должен 
родиться через месяц, должно было стать 
еще тяжелее. Она знала, как переживал ее 
муж. Он спал рядом, она нежно поцело-
вала его и ласково прошептала:

— Все будет хорошо, я люблю тебя, 
Джои.  
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1Правило первое. Бог создал человека не для стра-
даний — создание Божье должно радоваться жиз-
ни, любить и творить. Меньше жалуйтесь на жизнь, 

всегда помните, что есть люди, которым живется намно-
го хуже, чем вам.

2Правило второе. Каждый человек послан на эту Землю 
не просто так — он должен проявить свою божествен-
ность и в чем-то улучшить окружающий мир. Бог дает 

человеку таланты, силу и способности. Дар Божий нужно ис-
пользовать для совершенствования окружающего мира, а так-
же для помощи тем, кому реально требуется ваша помощь.

3Правило третье. Постарайтесь наполнить любовью 
свою жизнь и жизнь ваших близких — этим вы при-
тянете благоприятные обстоятельства, финансовое 

благополучие. И наоборот, агрессия будет проявляться 
в неизменном ухудшении качества жизни.

4Правило четвертое. В жизни нет абсолютно ни-
чего случайного — своими мыслями, словами, 
действиями и поступками мы формируем свою 

сегодняшнюю реальность и свое будущее. Так что будете 
ли вы наслаждаться или, наоборот, только мучиться, це-
ликом и полностью зависит от вас.

5Правило пятое. С четвертым правилом прямо свя-
зано пятое: мысли формируют события. Научитесь 
думать позитивно — и вы создадите радующую вас 

действительность. И наоборот, раздражительность, гнев, 
зависть, гордыня притягивают одни неудачи и невезение.

6Правило шестое. Какие бы ни были обстоятель-
ства вокруг, всегда оставайтесь спокойными, со-
храняйте позитивный настрой, верьте в свои силы 

и в Божью помощь. И по вере дано будет!

7Правило седьмое. Старайтесь слушать голос Бога — 
просто задайте вопрос, на который хотите получить 
ответ, и прислушайтесь к голосу своего Подсознания.

8Правило восьмое. Каждый человек может спа-
стись с Божьей помощью. Бог находится в каждом 
из нас. Найдите Его в себе, а потом проявите Его 

через себя в своем окружении.

9Правило девятое. Независимо от того, насколько 
тяжелы проступки, Господь все равно любит каждо-
го из нас. В Библии написано: «…ищите — и найде-

те; стучите — и отворят вам». Однако запомните: Господь 
всегда дает то, что вам нужно именно в данный момент.

10Правило десятое. Одним из основных боже-
ственных законов является «закон подобия»: 
если вы не любите самого себя, то и окружаю-

щие вас тоже не будут любить. «Какой мерой вы отмеряете, 
такой и вам отмерено будет». Как вы относитесь к окружа-
ющим, так и окружающие будут относиться к вам.

11Правило одиннадцатое. Причина неприятностей 
человека заключена не в других людях, а в нем 
самом. Информация разрушительного харак-

тера отравляет нам жизнь и не дает быть счастливыми.

12Правило двенадцатое. Абсолютно все уже есть 
внутри человека: и власть, и слава, и почет, и день-
ги. Задача заключается в том, чтобы высвободить 

все блага в окружающую вас действительность. А это возмож-
но через неукоснительное соблюдение Божьих заповедей.

13Правило тринадцатое. Не делите окружающих 
вас людей на «плохих» и «хороших». Мы та-
кие, какие есть, и если ваш коллега, сослужи-

вец плох лично для вас, то другого он вполне  устраивает. 
«Не судите, да не судимы будете».

14Правило четырнадцатое. «Познай себя» — 
это эзотерическое правило вполне возможно 
применять и в окружающей действительности. 

Только никакого самокопания и буквоедства! Самопозна-
ние — это процесс открытия в себе способностей и та-
лантов и практическое их применение во внешнем мире.

15Правило пятнадцатое. Для Бога нет таких по-
нятий, как «вина», «наказание» и подобные им. 
Важно спрашивать: «Не за что?», а «Для чего?» 

Господь допускает право каждого на ошибку, и разумеется, 
на ее исправление, на прохождение того урока, который 
нам необходимо пройти. И все трудности даются по силам. 
Самый лучший способ исправления ошибок — это прояв-
лять любовь к самому себе и к окружающим людям.  

ПЯТНАДЦАТЬ 
Божьих подсказок человеку
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Бог делает все, чтобы Вы были счастливы.

Для того чтобы человеку по жизни всегда сопутствовала удача, 
радость и счастье, он должен руководствоваться правильными 

представлениями.В этой статье будет дано 15 правил, основой для 
которых есть Божьи заповеди.
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УДИВИТЕЛЬНАЯ ИСТОРИЯ  
СЭРА НИКОЛАСА УИНТОНА
«Лыжи можешь не брать»

В декабре 1938 Николас работал бир-
жевым маклером в Лондоне. Собирал-
ся провести отпуск в Швейцарии, по-
кататься на лыжах. Но вдруг позвонил 
друг, Мартин Блэйк, работавший в Пра-
ге в Британском комитете по делам бе-
женцев из Чехословакии. Блэйк попро-
сил Уинтона отменить отпуск и приехать 
в Прагу — есть, мол, очень важное дело. 
«Лыжи, — сказал, — можешь не брать». 
В Праге действительно оказалось не до 
лыж. При ехав туда, Уинтон увидел огром-
ные лагеря беженцев из только что за-
нятой Гитлером Судетской области. Уви-
денное было настолько ужасным, что 
Николас остался в Праге. После «Хру-
стальной ночи» 1938 года, когда нацисты 
уничтожили практически все еврейские 
магазины, дома, синагоги, немецкие ев-
реи бежали в Чехию, но фашисты заняли 

и ее. Среди этих людей было много детей. 
И Уинтон решил, что должен спасти их.

Просто больше было некому — Бри-
танский комитет по делам беженцев из 
Чехословакии не занимался детьми, спа-
сая только стариков и инвалидов. Уин-
тон практически в одиночку создал про-
грамму по вывозу детей из Чехослова-
кии. В гостиничном номере в Праге он 
устроил нечто вроде магазина. Туда при-
ходили отчаявшиеся спасти своих детей 
родители — готовые отдать детей чужим 
людям, расстаться с ними навсегда, лишь 
бы спасти им жизнь. Николас записы-
вал имена детей, собирал их фотогра-
фии, выстраивал в голове способы вы-
воза детей. К его номеру стояли огром-
ные очереди — немудрено, что нацисты 
начали за ним слежку. Уинтон раздавал 
нацистским чинам взятки направо и на-
лево — лишь бы хоть немного выиграть 
во времени.

Ему удалось зарегистрировать око-
ло 900 детей, которых нужно было сроч-
но вывозить из Чехословакии. В начале 
1939 года он, оставив вместо себя двоих 
друзей, вернулся в Лондон. Там он и еще 
несколько добровольцев — в том числе 

Сэр Николас Уинтон (англ. Sir Nicholas 
George Winton; 19 мая 1909, Хамп-
стед — 1 июля 2015, Слау) — человек, 
спасший от смерти 669 детей, которые 
должны были погибнуть в фашистских 
концлагерях во время Холокоста.
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и его мать — назвали себя «Британским 
комитетом по делам беженцев из Чехос-
ловакии. Детское отделение». И от имени 
этого комитета Уинтон взялся за лихора-
дочные поиски приемных семей и денег, 
которых нужно было очень много. По за-
кону, каждая приемная семья должна была 
гарантировать заботу о ребенке, пока тот 
не достигнет 17-летнего возраста, и вне-
сти залог в 50 фунтов на случай, если ре-
бенка придется отправить назад на родину.

Уинтон ходил по газетам и размещал 
там объявления о поиске приемных се-
мей, просил денег. Сотни семей согласи-
лись принять детей, многие жертвовали 
деньги. Их было недостаточно, но разницу 
Уинтон покрывал из своих. После этого 
он обратился в Министерство внутренних 
дел Великобритании, чтобы детям офор-
мили въездные визы. Но чиновники с от-
ветом медлили, а время очень поджима-
ло. «Это было за считанные месяцы до 
начала войны, — позже вспоминал он, — 
поэтому визы нам пришлось подделать».

А в Праге в это время друг Уинтона, Тре-
вор Чадвик, «дружил» с чиновником геста-
по Карлом Бемельбургом, давал ему взят-
ки, чтобы ни нацистские чины выше ран-
гом, ни чехословацкое железнодорожное 
начальство не остановило поезда с детьми. 
Гестаповец оказался полезным — исправ-
но передавал деньги кому нужно и даже 
помогал подделывать документы на детей.

Семь «детских поездов»
14 марта 1939 года, за несколько часов 

до того, как Гитлер вывел земли Моравии 
и Богемии из-под немецкого протектората, 
первый поезд с 20-ю детьми покинул Пра-
гу. Выжившие рассказывали потом, какой 
ужас был на вокзале: дети рыдали и умо-
ляли никуда их не отправлять, родители 
не могли оторвать их от себя.

Николас Уинтон и его товарищи орга-
низовали восемь таких поездов, на кото-
рых вывезли оставшихся детей. Поезда 
шли через Нюрнберг и Кельн до голланд-
ского порта Хук-ван-Холланд, потом пере-
правлялись через Северное море на лод-
ках до Эссекса, потом снова на поезде до 
Лондона. Там Уинтон и приемные семьи 
встречали детей. У каждого маленького 
беженца на одежде была нашита плаш-
ка с именем. Но только семь из восьми 
поездов сумели доехать до безопасного 
Лондона — так, спаслось 669 детей. Око-
ло 250 детей, последняя группа, были 
уже в вагонах, когда 1 сентября 1939 года 
Гитлер напал на Польшу. Границы были 

закрыты, и судьба этих детей неизвест-
на. По всей видимости, все они погибли 
в концлагерях. Вера Гиссинг, соавтор вы-
шедшей в 2001 году книги «Николас Уин-
тон и спасенное поколение», сама спас-
шаяся на пятом «детском поезде» в июне 
1939 года, пишет: «Из 15 000 чешских 
еврейских детей, отправленных немца-
ми в лагеря, уцелела лишь горстка. Боль-
шую часть моего поколения, оставшихся 
в живых, чешских евреев спас Уинтон».

Почти все спасенные дети к концу 
войны стали сиротами — родители их 
были убиты в Освенциме, Берген-Бель-
зене, Терезиенштадте. После войны мно-
гие из них остались в Великобритании. 
Но большинство вернулось на родину 
или эмигрировало в Израиль, Австра-
лию, США. Сегодня этим спасенным де-
тям по 70–80 лет, и они называют себя 
«детьми Уинтона». Рассказывают, кстати, 
что сам Николас почти никогда не под-
ходил к детям во время прибытия поез-
дов в Лондон. Стоял и смотрел издалека.

«Что делать, если кроме тебя неко-
му спасти детей…»

Среди спасенных детей — режиссер Ка-
рел Рейш, американский физик-теоретик, 
нобелевский лауреат Вальтер Кон, амери-
канский астроном, нобелевский лауреат 
Арно Пензиас, генетик-педиатр Рената Лак-
сова, основатель ВВС Израиля Хуго Маром.

Широкую известность пражская дея-
тельность Уинтона получила в 1988 году 
после того, как жена Уинтона обнару-
жила его записную книжку 1939 года 
с адресами английских семей, приняв-
ших спасенных детей. По всем адресам 
были направлены письма, и около 80 
спасенных были, таким образом, найде-
ны. Ток-шоу «That’s Life!» на телеканале 
BBC пригласило Уинтона в качестве зри-
теля в студии. Неожиданно для него ве-
дущая ток-шоу Эстер Ранцен рассказала 
его историю, после чего попросила под-
няться спасенных им людей, в небольшой 
студии их собралось больше двадцати.

Постепенно судьба Уинтона получала 
все более широкую известность. В сентябре 
1994 года Николас Уинтон получил благо-
дарственное письмо от Президента Изра-
иля Эзера Вейцмана. В 1998 году он был 
награжден чешским Орденом Масарика. 
В 2002 году королева Елизавета II посвя-
тила его в рыцари. В 2014 году в возрасте 
105 лет был награжден высшей наградой 
Чехии — Орденом Белого льва. 1 сентября 
2009 года, в честь 70-летней годовщины 

последнего «Киндертранспорта», планиро-
вавшегося на 3 сентября 1939, но так и не 
осуществленного из-за начала Второй ми-
ровой войны, специальный «Поезд Уинто-
на», составленный из локомотива и ваго-
нов, эксплуатировавшихся в 1930-х годах, 
отправился с Центрального вокзала Праги 
в Лондон по маршруту «Киндертранспор-
та». В Лондоне пассажиров поезда — вы-
живших «Детей Уинтона» и их родствен-
ников — встречал сам Уинтон. Во время 
отправления поезда на Центральном вок-
зале Праги был торжественно открыт па-
мятник Уинтону.

Когда Николаса спрашивали, почему 
он решился на такое рискованное дело, 
он только пожимал плечами: «Кому-то 
нет дела до того, что дети в смертель-
ной опасности, и их нужно немедленно 
спасать, кому-то есть. Что делать, если 
ты просто должен их спасти, — больше 
просто некому».  

1. Проездной документ для одного из детей, 
которым помогал Николас Уинтон. Имя ре-
бенка — Ева Фляйшманн.

2. Эта телеграмма показывает, как трудно 
было организовать транспорт из Праги, по-
скольку поезда часто задерживались. Теле-
грамма от 12 марта 1939 года была отправ-
лена Тревером Чадвиком, коллегой Никола-
са Уинтона в Праге, с текстом: «Транспорт 
отложен. Вероятно, во вторник».

3. Фотография Николаса Уинтона с одним из 
детей, отправленных в Великобританию во 
время операции «Киндертранспорт».

4. Одна из еврейских матерей провожает сво-
его ребенка на вокзале Праги в чужую стра-
ну, спасая его от смерти.

5. В 1988 году жена Николаса Уинтона на-
шла записную книжку, в которой Уинтон 
подробно описывал все происходящее. На 
фото обложка этой записной книги.
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Ирина вернулась домой глубоко за 
полночь. Мать встретила ее встревоженно:

— Ира, что случилось? Где ты была? 
Я уже и не знала, что думать!

— Все хорошо, мам. Прости, я не по-
звонила. Я была у Оксаны! Все нормаль-
но, ложись спать.

Мать смотрела на дочь с тревогой: что-
то говорило ей ее материнское сердце. 
Что-то волновало ее, но что? Она не мог-
ла понять.

Прошел месяц. Ирина встречалась с Ра-
вилем. Дважды он приходил с ней в Дом 
молитвы. Девушка познакомила его с ро-
дителями. Мать и отец просили ее оставить 
встречи наедине, объясняя, что это не одо-
бряется Писанием. «Разве не знаете, что 
тела ваши суть члены Христовы? А соеди-
няющийся с Господом есть один дух с Го-
сподом. Что общего у света с тьмой, до-
ченька? — увещевала Ирину мать. — Ты 
же обещала Господу добрую совесть и по-
слушание. Оставь встречи, молись, жди! 
Если этот юноша придет к Господу, только 
тогда вы можете соединить свои жизни, 
уверенные в благословении Господнем. 
По-другому не будет счастья!»

Но Ирина не внимала просьбам роди-
тельским, совершенно уверенная в том, что 
сон ей был дан, как ответ на ее молитву от 
Господа. Она убеждала мать в том, что Ра-
виль не против ее веры и сам желает сле-
довать за Христом, вот только разберет-
ся во всем. Нужно подождать. И продол-
жала встречаться.

Вскоре она поняла, что беременна. Это 
открытие потрясло ее и ввергло в невы-
разимый страх и уныние. «Как это мог-
ло произойти со мной? Я ведь хотела 
быть счастливой. Но теперь… все узнают 
о моем позоре. Ведь это позор! Что скажет 

Равиль? Как он это воспримет? И родите-
ли! И церковь! О, Господи! Что делать? Что 
делать?» — Ирина не могла ни молить-
ся, ни плакать, ни думать о чем-то ином, 
как только о своем «ужасном» положе-
нии. Она брела по аллее небольшого пар-
ка, не смотря по сторонам, будто все уже 
знали о ее грехе. Вдруг она почувствова-
ла на своем плече чью-то теплую, мягкую 
руку. Вздрогнув от неожиданности, Ирина 
подняла глаза и увидела сестру Валенти-
ну, руководителя воскресной школы в их 
Доме молитвы.

— Приветствую тебя, Ирочка! Я дваж-
ды окликнула тебя, но ты не обращала вни-
мания. Да, я теперь вижу, что ты очень чем-
то встревожена, — Валентина взяла за руку 
Иру и ласково притянула ее к себе. — Пой-
дем, присядем на скамейке». Ирина не 
могла сопротивляться этому нежному при-
глашению, но и страх так сковал ее, что она 
не могла сдвинуться с места.

— Ну, идем же, сестричка! Вот и хо-
рошо! Здесь тихое место и можно пого-
ворить: никто не помешает. Знаешь, Ири-
на, я давно чувствовала, что у тебя нару-
шен мир. Наше лицо очень хорошо отра-
жает состояние нашей души. Да ко всему, 
тебя все реже видно на служении. И ребя-
та из твоего класса скучают по своей учи-
тельнице. Я видела тебя с молодым че-
ловеком в Доме молитвы. Это твой друг? 
Или больше…

Ирина, опустив голову, молчала, тупо 
уставившись на лежащий под ногами раз-
ноцветный осенний ковер из опавших кле-
новых листьев. Валентина снова нежно 
тронула девушку за руку. В этом простом, 
мягком прикосновении не было ника-
кого осуждения, чего так боялась Ири-
на, но оно было исполнено сочувствия 

и материнского понимания. Девушка 
 уткнулась в плечо Валентины и всхлип-
нула навзрыд:

— Валентина Петровна, я беременна! 
О-о-ох! — стон глубокого отчаяния вы-
рвался из ее груди. Теперь глубоко вздох-
нула Валентина. Этого она никак не ожи-
дала услышать и потому не нашлась, что 
сказать девушке. «Господи Отче! Дай мне 
мудрости и Сам используй мои уста. По-
моги нам!» — одними губами произнесла 
она, приподняв свой взор к высокому, но 
такому родному и близкому ее сердцу небу.

— Ты можешь рассказать мне все, 
если хочешь. Тебе нужно освободиться 
от этого мучительного молчания. Я хочу 
и могу разделить с тобой твое бремя. Это-
му нас учит Спаситель.

Ирина ухватилась за эту возможность 
и поведала сестре Валентине все: как она 
желала иметь любимого, как после молит-
вы ей приснился «пророческий» сон и как 
все это исполнилось наяву.

— Ира, давай теперь вместе пораз-
мышляем о твоем сне. В Писании есть 
места, где говорится о снах. Конечно, Го-
сподь может отвечать нам и через сно-
видения. Но Он — Бог Святой и Верный. 
Никогда не нужно забывать о том, что Он 
говорит о чистоте нашего сердца, о трез-
вости наших желаний и способности тер-
пеливо ожидать от Него решения наших 
проблем. Позволь мне напомнить тебе, 
что ты обещала Богу чистую совесть и ста-
ла членом Его Святой Церкви. С того мо-
мента ты — не своя, но Господня! Твое 
желание иметь любимого человека и дру-
га жизни — хорошее и правильное жела-
ние. Но, милая сестренка, теперь это не-
возможно решать без твоего Руководи-
теля — Иисуса Христа.

Сдвинутый светильник
(Продолжение. Начало в предыдущем номере.)

Анна Лукс, г. Ванкувер, США

«Идущий прямым 
путем боится 
Господа; но чьи 

пути кривы, тот 
пренебрегает Им» 

(Прит.14:2).
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Ирина попыталась чем-то возразить, 
но Валентина остановила ее движением 
руки и продолжала:

— Ты скажешь, что молилась, тебе 
приснился сон, и он исполнился. Подожди! 
Господь никогда не изменяет Своему Сло-
ву! Он никогда не будет исполнять наши 
желания таким нечистым путем! Куда ты 
пошла искать себе друга? Господь не из-
бирает дискотек для того, чтобы давать 
Своим детям спутников жизни. Ты сама 
посуди, какие там нравы, поведение и по-
ступки?

— Но, Валентина Петровна! Сон со-
вершенно сбылся, и я ведь молилась пе-
ред этим! Это Господень ответ…

— Не торопись, Ирина! Твой сон — 
не от Господа! Абсолютно, нет! Послу-
шай. Дело в том, что наши молитвы слы-
шит и враг наших душ. Именно дьявол по-
сеял в тебе это желание пойти на диско-
теку для встречи с твоим единственным. 
Ведь это желание пришло к тебе прежде 
молитвы, не так ли? Потом он же разви-
вает и все события! Ты встречаешь на дис-
котеке молодого человека из своего сна 
и решаешь: «Все! Это — он! Я имею от-
вет от Господа!» Что потом? Где исследо-
вание случившегося перед Господом? Где 
молитвы, поиск библейского откровения? 
Этого нет! Как сказано в притчах, «множе-
ство ласковых слов» увлекли тебя, и ты по-
шла за ним, «как олень идет на выстрел». 
«Птичка кидается в силки и не знает, что 
они — на погибель ее».

Разве может благословить Господь то, 
что происходит между вами на третий день 
знакомства? Что ты могла узнать о нем? 
Да и сегодня, разве ты знаешь род его за-
нятий, места его пребывания, его родных, 
друзей?

— Нет, — выдохнула Ирина, ошелом-
ленная всем, что ей сказала ее старшая 
в Господе сестра.

— Вот и беда в том, что, ничего не 
зная о человеке, ты решила сделать его 
отцом своего ребенка. Разве этому нас 
учит Священное Писание? Ирина, если ты 
помнишь, Господь повелевает нам «боль-
ше всего хранимого хранить свое сердце», 
укреплять наш дух молитвами и размыш-
лением над Словом Божьим. Твой дух по-
ражен отступлением от этого Слова. Ты те-
перь не можешь правильно видеть, пото-
му что «светильник Господа — дух чело-
века, испытывающий все глубины сердца». 
Ты — во тьме, но есть выход, милая моя: 

сокрушение отклонившегося от Спасителя 
сердца. Искреннее, осознанное покаяние. 
И, как бы ни было стыдно и страшно, нуж-
но все поведать родителям и с ними пред 
Господом решать, как поступать дальше. 
Этот шаг тебе нужно сделать, и как можно 
раньше. А я буду молиться о тебе, Ирина.

…По аллее, ведущей из парка, шли две 
женщины. Они молчали. Каждая была в за-
думчивости. День под названием «сегод-
ня» клонился к вечеру. День, данный Госпо-
дом для радости, был прожит. Но радость 
была похищена из сердца одной и омра-
чена в сердце другой. Враг душ преуспел 
в этом дне. Что же принесет день под на-
званием «завтра»?

Утром следующего дня Ирина просну-
лась рано. И первая ее мысль была о Ра-
виле. «Он должен узнать об этом первым. 
Как он отреагирует? Я даже не представ-
ляю! Валентина права: я ничего не знаю 
о нем. Он никогда не говорит о себе. О сво-
их планах на будущее. И захочет ли он же-
ниться? О, Господи, помоги мне».

Но последняя мысль вызвала в ней со-
мнение. «Имею ли я теперь право просить 
Иисуса о помощи? Нет! Я должна сама 
распутать этот клубок. Мне нужно встре-
титься с Равилем. И сегодня!»

Ирина резко поднялась с кровати и по-
чувствовала легкую тошноту.

«Начинается! А, может, просто изба-
виться от этого. И никого не посвящать 
в курс дела: ни родителей, ни Равика».

Она ухватилась за эту новую мысль, как 
за возможное спасение от всех будущих 
бед. Быстро накинула ситцевый халатик 
и вышла на кухню. Прямо перед ней сто-
яла мама. Взгляд матери был тревожный, 
вопрошающий. Ирина опустила свои глаза 
и, забыв сказать обычное «Доброе утро, 
мамуль!», направилась в ванную. Но мать 
остановила дочь, придержав ее за локоть.

— Доченька, ты сегодня стонала во 
сне. У тебя что-то случилось — я чувствую. 
И не говори «Все хорошо, мам!». Ирочка, 
ты стала другой, совсем другой. Ты ухо-
дишь от Господа. И мне страшно за тебя. 
Скажи, что случилось. Из всякого поло-
жения есть выход, если только мы ищем 
его со Христом.

«Сказать? Она хочет услышать от меня 
все сразу? Нет! Я попробую сама».

— Ой, мам, ты стала подозритель-
ной! Не придумывай себе проблем для 
меня! — стараясь казаться беззаботной, 
ответила Ирина. — Ну немного… разо-
шлись во мнениях с… Равилем. Все ула-
дится! Скоро!

— Дочь, ты не искренна. Ты разошлась 
во мнениях со своей душой, со своим Го-
сподом. А теперь стараешься это же сде-
лать со своей матерью. Твоя Библия ле-
жит не раскрываемой уже долгое время. 
Прости, но я наблюдаю за тобой и вижу: 
ты — в беде. В большой!

Последние слова вызвали в сердце 
Ирины ярость. Она вскипела и злобно 
взглянула на мать:

— Что ты наговариваешь на меня? 
Кликаешь беду! Отпусти меня: мне нуж-
но умыться.

Новая волна тошноты подкатилась 
к горлу и лицо девушки побледнело.

Она резко высвободилась из рук мате-
ри и скрылась за дверью ванной комнаты. 
Мать Ирины глубоко вздохнула и, пройдя 
в свою спальню, плотно закрыла за со-
бою дверь.

…Ирина вышла из здания женской 
консультации и бегло оглянулась по сто-
ронам. «Не хватало только, чтобы кто меня 
увидел здесь».

Она была разочарована: врач-гине-
колога отказала ей в направлении на аборт, 
объяснив причину своего отказа тем, что 
Ирина молода и нуждается в поддержке 
и совете. «К такому решению можно при-
бегать только после откровенного разго-
вора с родителями. Да и отец будущего ре-
бенка играет не последнюю в этом роль. Не 
спеши, милая, подумай. Поговори со сво-
ей мамой и твоим другом. А потом, если 
останешься при этом же мнении, прихо-
ди: я дам тебе направление», — высказа-
ла так неутешительно для Ирины свое ре-
шение доктор.

Ирина едва дождалась вечернего сви-
дания с Равилем. Он пришел в условлен-
ное место с опозданием на двадцать минут. 
Обнял Ирину и, не снимая своей руки с ее 
талии, пошел рядом, беззаботно напевая 
какой-то мотивчик. Ирина дрожала всем 
телом, боясь предстоящего разговора.

— Ты что, малышка, вроде бы дро-
жишь? Холодно? — Равиль стряхнул с себя 
пиджак и набросил его на плечи девушки.
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— Спасибо! Но мне холодно от дру-
гого. Знаешь…

Ирина замолчала. «С чего начать? 
Столько раз мысленно я начинала с ним 
этот разговор, а теперь все вылетело».

Но отступать ей не хотелось, да и не-
куда. Будь что будет…

— Рав, расскажи мне о себе. Я бы хо-
тела знать: где и как ты проводишь время, 
когда мы не вместе?

— О, моя милая девочка, хочет знать, 
чем занимается ее милый мальчик? — 
заглядывая ей в глаза, шутливо вопросил 
Равиль. — Он занимается очень важным 
делом! Очень!

— Равиль, я вполне серьезно с тобой 
говорю! Пожалуйста, не превращай все 
в шутку: все совсем не смешно! — осво-
бождаясь из его объятий, нервно прого-
ворила Ирина.

— Ну, пожалуйста: а я и не шучу! Мо-
гут же у меня быть дела, к которым ты не 
имеешь никого отношения.

— До какого-то времени! И теперь, 
я думаю, оно подошло: мне очень важ-
но знать… — Ирина услышала в своем 
голосе нотки раздражения и подумала: 
«Так я ничего хорошего не добьюсь. Мое 
раздражение отзовется в нем ответным». 
И она постаралась улыбнуться:

— Рав, я правда хочу знать о тебе 
больше. Ты никогда мне не говоришь о ро-
дителях. Когда мы бываем у тебя, дома 
никого нет. Ты не хочешь, чтобы родите-
ли знали обо мне? А мы ведь не чужие, 
как я понимаю…

— Не чужие — это точно! Но, Иринка, 
я чувствую, ты сегодня заводная какая-то. 
Скажи, почему?

— Просто… я задумалась о будущем.

— О-хо-хо! Будущее непонятно и ту-
манно! Кто может знать, что ждет нас? 
А если никто, зачем же об этом думать 
и тратить понапрасну время, которое 
можно провести весело, без напряже-
ния, а? — и Равиль снова попытался об-
нять свою спутницу.

— Я могу сказать кое-что о нашем бу-
дущем, — Ирина отвела руки парня и по-
смотрела прямо в его глаза. Свет от бли-
жайшего фонаря осветил лицо Равиля, 
в его темно-карих глазах Ирина прочла 
что-то вроде этого: «Ты можешь? Инте-
ресно! Ну-ка давай, послушаем!»

— Рав, ты все время говоришь так лег-
ко, что любишь меня. Это правда? А что 
следует за этой любовью?

— Время все расставит по своим ме-
стам! Или тебе не интересно со мной про-
водить его?

— Не в интересе дело! Равиль, я — 
беременна! И не знаю, что делать? ЧТО 
ДЕЛАТЬ? — в последних словах звучало 
отчаяние и страх.

Равиль перестал улыбаться, сжал губы 
и оглянулся: напротив была автобусная 
остановка. Он прошел под навес и опу-
стился на единственную скамейку, указы-
вая Ирине на место рядом с ним. Девушка 
села. Оба молчали, уйдя в свои раздумья. 
Наконец, тишину оборвал приглушенный 
голос Равиля:

— Кто еще знает об этом? Родите-
ли? Подруги?

— Только врач женской консультации. 
Другим никому я не говорила.

«Ах, еще сестра Валентина. Но она — 
не подруга… стало быть, я сказала ему… 
правду…»

— Хо-о-рошо — нараспев, о чем-то 
размышляя, ответил Равиль. — И не го-
вори… Я позвоню тебе… скоро…

К остановке подошло маршрутное такси.

— Это твой маршрут! Садись! — Ра-
виль втолкнул Ирину в открывшуюся дверь. 
Мне нужно два дня. Подожди только два 
дня. Я позвоню! Пока!

Дверь захлопнулась — и такси трону-
лось с места. Через окно Ирина видела 
уходящего Равиля. Он, не оборачиваясь, 
быстро свернул за угол большого много-
этажного дома.

Воскресное утро было теплым и сол-
нечным. Семья Горянских собиралась 
в Дом молитвы. Мать с младшими деть-
ми уже стояла за калиткой, ожидая стар-
шую дочь и мужа.

— Дочь, ты что там притихла? Уже 
время! Мы выходим! Ты готова? — за-
глядывая в комнату Ирины, спросил 
отец. И увидев дочь в ночной рубашке, 
удивленно спросил: — Ты что не идешь? 
Что на этот раз случилось? — отец по-
дошел к дочери. Ирина подняла на него 
грустный взгляд и вяло ответила:

— Пап, идите без меня. Я сегодня 
останусь дома. Мне что-то не здоровится.

— А твой класс воскресный? Что 
так плохо себя чувствуешь? — взглянув 
на часы, отец заторопился и бросил на 
ходу: — Вернусь — поговорим!

Когда за отцом закрылась дверь, Ирина 
вздохнула с облегчением. «Обошлось без не-
приятного объяснения. М-м-м. Нет, не обой-
дется! С отцом это не пройдет. После собра-
ния он обязательно вернется к разговору. Что 
мне отвечать ему? И зачем Равилю понадоби-
лись эти два дня? Что могут решить два дня?»

Она снова вздохнула. Бросила взгляд 
на Библию, лежащую на полке среди про-
чих книг. Протянула руку и взяла ее. Об-
ложка была покрыта легким слоем пыли. 
Сверху на обложке ясно виднелась поло-
ска, свободная от пыли. «Это маминых 
рук дело. Проверяет: читаю ли я Библию. 
Сколько я уже не беру ее в руки? Недели 
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две, наверное. Раньше читала с удоволь-
ствием. Почему теперь совсем все равно? 
Нет никакого желания».

Ирина провела ладонью по обложке, 
вытирая пыль и произвольно открыла Би-
блию. Это была Вторая книга Паралипоме-
нон. Взор девушки упал на подчеркнутые 
строки «…ибо очи Господа обозревают 
всю землю, чтобы поддерживать тех, [чье] 
сердце вполне предано Ему. Безрассудно 
ты поступил теперь…».

«Безрассудно ты поступила», — ото-
звалось где-то внутри ее. Быстрым движе-
нием Ирина захлопнула Книгу, словно же-
лая освободиться от ее обличающего вли-
яния. «Завтра вечером будет два дня, как 
мы расстались с Равилем. Он говорил толь-
ко о двух днях. Все решится завтра. Нужно 
избежать этот разговор с отцом. И выход 
есть! Да, нужно идти в Дом молитвы…»

Ирина стала лихорадочно собираться: 
умылась, собрала волосы в пучок, одела 
длинную юбку и свою любимую кофточку, 
в которой была в тот день, когда впервые 
принимала участие в Вечере Господней 
после крещения. Оглядела себя в зеркале, 
схватила сумочку и побежала к автобус-
ной остановке. Автобус отходил от оста-
новки. Водитель увидел бегущую и при-
тормозил. «Спасибо большое!» — вско-
чив на первую ступеньку, сказала Ирина 
и улыбнулась водителю.

Когда Ирина вошла в Дом Божий, бра-
тья и сестры молились.

«Я не на много опоздала — первая 
проповедь только закончилась. Хорошо!»

Но тут же ощутила внутри себя непри-
ятное чувство, словно Кто-то проговорил 
ей: «Ты лицемеришь. Это все неискрен-
но — игра какая-то!»

«С кем я играю? Кого хочу обмануть?»

Она села на заднюю скамейку и огля-
дела зал Дома молитвы. Увидела маму, 
отца рядом и младшую сестренку. Осталь-
ные были в воскресной школе.

Все собрание Ирина никак не могла со-
средоточиться на служении: мысли снова 
и снова возвращались к последнему раз-
говору с Равилем.

«Что произойдет за два дня? А, мо-
жет, позвонить ему домой? Нет! Это 
только вызовет его возмущение. Он сра-
зу предупредил меня, что всегда будет 
звонить он сам».

Ее затошнило. Я не завтракала. Теперь 
еще надо бороться с тошнотой.

Ирина нащупала в сумочке лимонный 
леденец, быстро развернула его и сунула 
в рот. «А что если Равиль не согласится 
жениться? Откажется от ребенка и… от 
меня? Какой ужас!»

И к ней впервые, после их первой 
встречи, пришло сомнение. «А если Ва-
лентина права? И этот сон совсем не от 
Господа? Нет! Я не должна сомневаться! 
Все было так ясно и повторилось наяву то 
же, что я видела во сне!»

Ирина даже замотала головой, словно 
пытаясь вытряхнуть налетевшую мысль. 
«О, Господи! Помоги мне сосредоточить-
ся на проповеди».

Она сделала усилие и устремила глаза 
на кафедру. За ней стоял ее отец!

Он говорил Слово и пристально смо-
трел на дочь, словно пытался прикоснуть-
ся к ней своей проповедью.

— «Не любите мира, ни того, что 
в мире: кто любит мир, в том нет любви 
Отчей. Ибо все, что в мире: похоть плоти, 
похоть очей и гордость житейская, — не 
есть от Отца, но от мира сего. И мир про-
ходит, и похоть его, а исполняющий волю 
Божью пребывает вовек». Это слово Само-
го Господа Иисуса Христа, записанное его 
любимым учеником, апостолом Иоанном.

Голос отца звучал прямо в уши Ирины. 
Она повторила их про себя: «Не любите 
мира! Исполняющий волю Божью пребы-
вает вовек! Разве я не исполняю Его волю? 
Разве нет?» — «Ты исполняешь свои же-
лания! Ты бежишь от Меня в мир!»

Ирине хотелось возразить этому зву-
чащему к ней Голосу, но страх поднял ее 
со скамейки и вытолкнул вон из Дома мо-
литвы. В ее ушах гремело набатом: «Ты 
бежишь… в мир… в мир … от Меня… 
от Меня…»  

(Продолжение в следующем номере.)

25 ЦЕНТОВ
Обыкновенный пастор прибыл 

в небольшой городок, чтобы слу-
жить в одной из местных церквей. Спу-
стя несколько дней после своего приезда, он поехал 
из дома по делам в центр города на городском авто-
бусе. Расплатившись с водителем и уже сев, он обна-
ружил, что водитель дал ему лишних 25 центов сдачи.

В его мыслях началась борьба. Одна половина его гово-
рила: «Верни эти 25 центов. Это плохой поступок — утаить их 
у себя». Но другая половина возражала: «Да ладно, это всего 
лишь 25 центов. Разве это повод для беспокойства? У автобус-
ной компании огромные обороты средств, им и дела нет до та-
кой мелочи. Считай эти 25 центов благословением от Господа, 
и езжай себе спокойно дальше».

Когда пришло время пастору выходить, он протянул водите-
лю 25 центов и сказал: «Вы дали мне лишнего».

С улыбкой на лице водитель ответил: «Вы ведь новый пастор, 
не так ли? Я тут размышлял, не начать ли мне ходить в Вашу цер-
ковь. Поэтому и решил посмотреть, как Вы поступите, если я дам 
Вам лишнюю сдачу».

Когда пастор вышел из автобуса, он буквально схватился, что-
бы не упасть, за первый фонарный столб и промолвил: «О Боже, 
я чуть было не продал Твоего Сына за четвертак».  
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Улитка передвинула свой домик на 
самый краешек трухлявой ветки и, высу-
нув головку, посмотрела вокруг. Ей сра-
зу же радостно улыбнулось солнышко, 
но она, нахмурившись, опустила голову 
и подумала:

— Чего это оно мне улыбается, мы 
ведь с ним вовсе не знакомы!

И тут же рядом она почувствовала 
шорох крылышек и увидела прямо пе-
ред своим носом желтую с черными то-
чечками пчелку. Улитка в страхе попяти-
лась назад в свой домик, но пчелка ла-
сково сказала:

— Не бойся, я не причиню тебе ни-
какого зла. Я просто хочу с тобой подру-
житься, ведь мы живем совсем рядом.

— И я тоже хочу с тобой подру-
житься! — прокричал паучок, спуска-
ясь с верхней ветки на своей тоненькой 

паутинке пониже к ней. — Я тоже живу 
совсем рядом с тобой.

— И я! И я! — пропищал воробу-
шек. — Мое гнездышко вон на той со-
седней ветке.

Улитка недовольно покрутила голов-
кой и настропалила свои рожки.

— Подождите, подождите! Мне надо 
подумать, ведь вы все не такие, как я!

— Как же так? — с удивлением спро-
сила ее пчелка.

— Вот посмотри на себя — ты не та-
кая, как я! У меня есть домик, а у тебя 
нет! — заносчиво закончила она и вы-
сунула как повыше свои рожки.

— У меня тоже есть домик, — не сда-
валась пчелка, — только я не ношу его на 
себе, я просто живу в нем. Он большой, 
и я не могу его носить!

— Значит, тогда я еще и сильнее 
тебя! — продолжила улитка.

Пчелка с удивлением посмотрела на 
нее и подумала: «Гм?! Она гордится сво-
им домиком!»

Паучок не захотел вступать с ней 
в споры и разочарованным поднялся 
назад на свою ветку. У него был чудесно 
устроенный домик, воздушный и раска-
чиваемый даже самым легким дыханием 
ветра. Его домик был его колыбелью, но 
он не хвастался и не гордился им.

Улетел и воробушек. Сначала ему 
очень хотелось возмутиться, даже оби-
деться на улитку, но потом ему стало жаль 
ее! Она была одинокой и лишь только из-
за своей гордости.

А пчелка еще какое-то время продол-
жала сидеть рядом с ней, ожидая, что, мо-
жет, улитка поймет свою ошибку. Потом 
она с грустью посмотрела на нее и по-
думала: «Я могла бы сказать тебе, что 
я очень трудолюбивая! Даже если я не 
ношу свой домик, но я приношу много 
меда в свой домик».

Но она решила не спорить с улиткой 
и улетела, оставив ее одну. Та, выдвинув 
повыше свои рожки, самодовольно улыб-
нулась. Тогда солнышко ей прошептало:

— Если хочешь иметь друзей — ты 
сама должна быть дружелюбной! Но я, во-
преки твоей самоуверенности и гордости, 
буду продолжать тебе улыбаться и дарить 
свое щедрое тепло, может быть, ты когда-
то поймешь, что любить только себя тя-
жело и страшно.

Солнышко верило, что улитка поймет 
свою ошибку скоро!

Оно продолжала ей улыбаться, хотя 
улитка одиноко сидела на трухлявой 
ветке. 

УЛИТКА-
СЕБЯЛЮБКА!

Любовь Павлюк,  
писательница, публицист, 
г. Фресно, США
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Дождик лил как из ведра.
Я открыл калитку
И увидел средь двора
Глупую Улитку.

Говорю ей: — Посмотри,
Ты ведь мокнешь в луже…
А она мне изнутри:
— Это ведь снаружи!

А внутри меня весна,
День стоит чудесный! —
Отвечала мне она
Из скорлупки тесной.

Говорю: — Повсюду мрак.
Не спастись от стужи!

А она в ответ: — Пустяк.
Это ведь снаружи!

А внутри меня уют:
Расцветают розы,
Птицы дивные поют
И блестят стрекозы!

— Что ж, сиди сама с собой,  —
Я сказал с улыбкой
И простился со смешной
Глупенькой Улиткой…

Дождь закончился давно.
Солнце — на полмира…
А внутри меня темно,
Холодно и сыро.  

Андрей Усачев

***
Что у Бога — все красиво!
С неба дождик льет лениво,
Мягко падает снежок,
В поле зреет колосок,
Солнце лучиком ласкает,
Птичка песню напевает,
Но чудесней всех чудес
То, что я на свете есть,
И поэтому всегда
Буду славить я Творца!  

ПРИРОДА УЧИТ
Нас в любое время года
Учит Божия природа:
Птицы учат пению,
Паучок — терпению.
Учит нас пчелиный рой
Дисциплине трудовой.
Солнце учит доброте,
Снег пушистый — чистоте.
Пусть чрез наши все дела
Будет Господу хвала!  

Улитка
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КОНФЕРЕНЦИЯ 

С П И К Е Р Ы - П Р О П О В Е Д Н И К И :

ОРГАНИЗАТОРЫ: 

ВАС ЖДЕТ:

МЕСТО ПРОВЕДЕНИЯ:

Тихоокеанское 
объединение  славянских 
церквей евангельских 
христиан-баптистов США

Церкви города  
Сакраменто

«...ибо что такое 
жизнь ваша?  
Пар, являющийся 
на малое 
время,  а потом 
исчезающий». 
Иакова  4:14

Валерий 
Антонюк

Александр 
Савыч

Мыкола 
Романюк

Владимер 
Омельчук

Николай 
Скопыч

1-3 ИЮНЯ 2017 ГОДА

    Пять основных лекций и семь семинаров 
(пять из которых будут на руском и два на 
английском языках). Круглый стол. Время 
вопросов и ответов. Время для личной 
доверительной беседы со служителем. 
Встречи в кругу друзей, и многое другое.

Украинская церковь  
«Джерело Життя»

5948 Pecan Ave. Oranevale,CA 95662


